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На темы дня

ЧТО ПОТРЕБУЕТ 
Ж  Й Т  В Л

НА ПОЛЯ., НАШЕЙ ОБЛАСТИ ПРИШЛА 
ЖАТВА. В СУББОТУ ХОЗЯЙСТВА ШЕГАР- 
СКОГО РАЙОНА НАЧАЛИ КОСИТЬ ОЗИМУЮ 
РОЖЬ В БАЛКИ.

Они стояли на краю 
поля. Бывалые, много пе
ревидевшие на своем ®е 
ку специалисты и моло
дые ■— «первогодки» по
севной. Кое-кто еще до 
начала разговора успел
подхватить с весенней 
земли по нескольку ко
лосков и теперь украд
кой растирай их между 
пальцами. Зерна были 
как зерна — гладкие, 
крепкие, словно и не зи
мовали под снегом. И по 
вкусу, должно быть, не 
отличались от -своих 
складских собратьев. Но 
вот вместо того, чтобы 
радовать, согревать жи
вотворным теплом .ладо
ни, они огорчили напо
минанием об ушедших 
под снег хлебах...

Есть вещи, от которых 
хочется поскорее освобо
дить память. Однако на
до ли предавать забве
нию то, что предостере
гает от повторения оши
бок? Пусть уж лучше 
щемит и тревожит. Это 
естественнее для хлебо 
робской души, чем состо
яние равнодушной безза
ботности, когда все от
кладывается на послед
ний срок.

Нелегкой будет нынеш 
няя жатва. Непогода ото 
даинула созревание зер
новых, дожди и ветер 
перепутали и положили 
посевы на больших пло
щадях. Прошлогодняя си
туация в чем-то повторя
ется. Поэтому жатва по
требует от людей .макси 
мальной собранности, пол
ной отдачи физических и 
духовных сил. И совер
шенно правильно посту
пают в тех хозяйствах, 
где не просто ремонтиру
ют технику и сушилки, а 
готовятся к работе в наи
худших условиях.

— Хлеба, несмотря на 
непогоду, удались нынче 
хорошие, — рассказыва
ет директор совхоза име
ни 50-летия СССР Том
ского района А. К. Вин
тер. |— 1Уже сейчас видно, 
что овес даст по 30—35 
центнеров с гектара. Но 
радоваться рано *— убор
ка осложняется большой 
полеглостью. Какова же 
тактика, что намерены 
предпринять?, Основная 
ставка — на раздельную 
уборку. Поскольку куку
руза нынче также запаз
дывает и обычного «ок
на» перед началом жат
вы зерновых не ожида
ется, то в хозяйстве за
ранее подготовили все 
зерноуборочные машины 
и сушильные комплексы. 
Завезли дополнительное 
количество жаток — ими 
укомплектованы все ком
байны. Для ускорения пе
реработки поступающего 
к нолей зерна оборудуем 
тока напольными сушил
ками, взяв за основу 
опыт омичей.

Не допустить потерь, 
сполна взять все выра
щенное — вот что дол
жно определять отноше
ние людей к делу. Хоро
шо подготовились «. убо
рочной страде- в совхозе 
«Восход» Кожевниковско- 
го района. Хозяйство, 
еще недавно испытывав
шее большую нужду в 
кадрах, теперь полнос
тью обеспечено собствен
ными комбайнерами.
Минувшей зимой 25 ме
ханизаторов1 повысили 
свою квалификацию. 50 
процентов зерновых
здесь также рассчитыва
ют убрать раздельным 
способом. И вот что при
мечательно: если в Дру
гих совхозах еще не от
ремонтировали действую
щие сушилки, то в «Вос
ходе» восстановили и 
списанную. Решили, что 
запас «карман не про
трет». В страдную пору 
всякое -может случиться, 
и лучше уж обезопасить 
себя, чем считать потом 
потери. К сожалению, да
леко не везде поступают 
так. Газета «Красное 
знамя» критиковала ру
ководителей и специа

листов кожеаникчиских 
совхозов «Еловокий», 
«Малиновский», «Свет
лый» за плохую подго
товку к уборке зерновых. 
Непростительно затягива
ет эти работы ряд хо
зяйств в Асиновском, 
Первомайском, Кривоше- 
-инском и Зырянском 
районах. Особую трево
гу вызывает состояние 
зерносушииьных ком
плексов. Именно из-за их 
поломок зачастую сдер
живаются темпы обмоло
та, портится зерно, гото
вится . посевной материал 
низких посевных конди
ций. Еще- есть несколько 
дней, и в хозяйствах 
должны самым- строгим 
образом проверить готов
ность сушильного хозяй
ства, обеспечить высо
чайшую надежность его 
работы.

Успех дела во многом 
определяется организа
торской и массово-поли
тической работой партий
ных, профсоюзных и ком
сомольских комитетов. В 
их поле зрения должны 
быть вопросы, связанные 
с укомплектованием убо
рочных агрегатов квали
фицированными кадрами 
механизаторов, организа
цией двухсменной работы, 
внедрением передовых ме- 
тодов использования Тех
ники и транспортных 
средств, развертыванием 
со-циалист-ичеся'.ого сорев
нования механизаторов и 
водителей за достижение 
наивьюшей производи
тельности труда при вы
соком качестве работ.

Высокой дисциплины и 
деловитости потребует 
жатва от партнеров се
лян, шефствующих ор
ганизаций и предприя
тий. На уборКу урожая, 
заготовку сельскохозяйст
венных продуктов и кор
мов в хозяйства области 
нынче направляется око
ло 3.000 автомобилей. Как 
правило, большинство во
дителей оправд^шают 
оказанное им доверие, 
однако еще нередки слу
чаи, когда из-за органи
зационной неразберихи 
техника и люди исполь
зуются нерационально,, 
низок выход машин на 
линию. Есть в этом прямая 
вина руководителей и 
специалистов хозяйств, 
пускающих дело - на са
мотек. Такого не должно 
быть, направленные на 
уборку люди обязаны 
трудиться с полной отда
чей, иначе зачем отры
вать их от основного 
производства. Руководи
телям хозяйств следует 
создать все необходимые 
условия для нормальной 
работы, быта и отдыха 
привлеченных из юрода 
и райцентров.,. С другой 
стороны, от советов 
РАНО потребуется гибкое 
маневрирование убороч- 
но транспортными от
рядами, чтобы не полу- 4 
чилось, что в одном мес
те машины простаивают 
без дела, а в другом — 
задыхаются от перегруз
ки.

'Свои уроки должны 
извлечь из опыта про
шлой страды объедине
ния «Сельхозтехника» и 
«Томскавтотранс». В ос
нове неритмичной рабо
ты автотранспортного 
парка — плохое снабже
ние запасными частями 
и ремонтными средства
ми, некачественное тех
ническое обслуживание. 
Уборочная страда скоро
течна, здесь дорога каж
дая минута, поэтому в 
объединениях должны 
сделать все для беспере
бойной работы машин, 
экономного расходования 
горюче-смазочных мате
риалов.

Нынешняя жатва вен
чает пятилетку. От того, 
как с первых дней будет 
организована работа, за
висит в конечном и юге 
успешное выполнение 
планов и социали-тляе- 
ских обязательств.

Л У Ч Ш И Е  

ЗА  ПОЛУГОДИЕ
Президиум облсовпрофа промышленности). пектину подсобного хозяй-

рассмотрел итоги соревно- Среди подсобных хозяйств ства CocHoelCKoro спецотде- 
вания подсобных хозяйств предприятий и организаций леяия «Сельхозтехники», 
объединений, предприятий и автотранспорта, лесной, бу- По втор'ой группе сорев- 
организаций за первое по- мажной и деревообрабаты- нующихся (подсобные хо- 
лугодие. в  январе—июне вающей промышленности, яяйетва геологоразведочных 
1985 года агроцехами про- машиностроения, сельского предприятий, госторговли и 
изведено мясе на 34,5 про- хозяйства, строительства, потребкооперации, государ- 
цента, а мол ка—в полтора электростанций, электротех- ствевных  ̂ и медицинских 
раза больше, нем за этот же ничеекой, нефтяной и гаэо- учреждений, предприятий 
период 1984 года. Однако вой, химической и нефте- коммунально - бытовых, 
по-прежнему слабо работа- химической промышленно- местной, пищевой промыт - 
ют подсобные хозяйства ре- сти определены победители, ленноети, просвещения и 
диотехтдаческого завода и Первое место с вручени- связи) из-за невыполнения 
завода резиновой обуви, ем переходящего Красного 'всех условий соревнования 
Значительно ухудшилась ра- знамени и диплома облсов- первое место не присуждено 
бота сельскохозяйственного профа присуждено коялек- никому.
цеха Ту ганского завода си- тиву подсобного хозяйства Второе место с вручением 
ликатно - стеновых матери- производственного объедине- диплома облсовпрофа — у 
алов. Ряд отраслевых коми- ния «Контур». Зырянского маслокомбина-
тетов профсоюзов, не под- Второе место с вручением та. Третье место с вручени- 
вел итоги работы подсобных диплома облсовпрофа при- ем грамот о'блссвпрофа при- 
хоэяйств за полугодие (ме- суждено коллективу совхо- суждено коллективам под- 
дицинс1ких работников, ра- за «Стрежевской» объедине- собных хозяйств, областного 
ботников лесной, бумажной ния «Томскнефть». радиотрансляционного цент-
и деревообрабатывающей Третье место с вручением ра и управления внутрен- 
промышленности, пищевой грамоты облсовпрофа—кол- них дел облисполкома.

ДНЕВНИК СТ РАДЫ
'По оперативным, данным Облюельхоэуправления, на вче

рашний день в районах области заготовлено кормов для 
общественного животноводства (первая колонка — коли
чество кормовых единиц в центнерах на условную • голо
ву скота, вторая — заскирдовано сена в процентах к
плану, третья — процент выполнения задания по заклад
ке сенажа, четвертая — выработка на условный АВМ
(в тоннах): 
Ш егарский 11 89 180 147
Томский 8,8 99 67 168
Кожевниковский 8,7 64 88 197
Аси невский 7,8 80 92 198
Первомайский 7,3 35 110 279
Зы рянский 7,1 62 108 201
Молчановский 6,8 29 82 153
Кривош еинский 6,6 49 102 254
Банчарсний 6,2 46 86 135
Чаинсиий 5,8 50 89 172
Тегульдетский 4,9 49 53 53
Колпашевский 3,3 15 13 171
А лександровский 1,8 1 3 — 85
Парабельсний 1,3 6 6 53
К аргасоксний 0,7 3 — 50
В ерхнекетский 0,3 — — 24
ПО ОБЛАСТИ 6,7 47 78 158

С заданием ударного месячника по заготовке кормов
оправился Шегарский район,, Здесь накопили по 11 цент-
неров кормовых единиц на условную голову скота.

НОВИНКИ НА ЛУГАХ
В нынешнюю сенокосную 

страду совхоз «Октябрь» 
использует две новые ма
шины. Это кормоуборочный 
комбайн «КПИ-2,4» и воро
шилка сена. Комбайн по 
своим техническим характе
ристикам превосходит все 
известные кормоуборочные 
машины. Он легкий, ком
пактный, маневренный и 
притом недорогой. Его мож
но использовать и как под
борщик, и как: косилку-из
мельчитель.

Сеноворошилка перед 
традиционными' граблями. 
«ГВК» обладает очевидны
ми преимуществами. Если 
грабли только приподнимают 
валок травы, то ворошилка 
рще и разбрасывает его 
тонким слоем. Трава сохнет 
прямо на глазах. Экономия 
времени существенная. Че
рез два-три часа кошенину 
можно уже скирдовать.

В. МИХАЙЛОВА.
Томский район.

НЕ В КОРМАХ И ПЧЕЛАХ ДЕЛО
На заседании облисполкома рассмотрены факты перебоев 
в снабжении населения яйцом и овощами. Виновные в этом
привлечены к

— До мая нынешнего го
да мы не знали, куда де
вать произведенное сверх 
потребности яйцо. Наш трест 
занимал в последние годы 
4—7-е места в республике. 
Нас неоднократно награж
дали...

С этого упоминания о бы
лых успехах начал свое вы
ступление на заседании ис
полкома директор треста 
«Птицепром» В. Е. Кожемя- 
ко'в. А затем, уже не таким 
бодрым тоном, признал, что 
в июне и июле допущено 
резкое снижение производ
ства яйца.

Этот сбой с р азу  ж е ощ ути
ли покупатели. Но в «Птице
проме» атм осф ера оставалась 
безм ятеж ной. В р езу л ьтате  за  
первое полугодие 1985 года 
предприятия тр еста  л р ои зве . 
ли \на 4,1 миллиона ш тук яиц, 
или на 3  процента, меньш е, 
чем з а  это ж е врем я в прош 
лом году.

Наибольшее отставание до
пустила сам ая  крупная — Том
ская птицеф абрика (директор 
Л. Л. С авельев). Здесь прои з
водство яиц  снизи лось более 
чем 'на 8 миллионов ш тук, или 
на 12 .процентов, а  яиценос- 
ность кур  упала со 126 ш тук 
в 1984 году до 115 ш тук в 
ны неш нем . На 5 миллионов 
ш тук яи ц  .меньше поставлено 
в торговую  сеть.

В чем причина? Руково
дители треста- и птицефаб
рики считают, что сниже
ние продуктивности произо
шло только из-за поставки 
предприятиями комбикор
мовой промышленности не
качественных кормов (с низ
ким содержанием протеина).

Управление хлебопродук
тов (А. И. Тал'овский) допу
скает поставки комбикор
мов, не отвечающих .тре
бования м по к а ч е с т в у .  
Но .ведь на Туганской пти
цефабрике яйценошость 
кур при тех же кормах не 
снизилась, а даже повыси
лась на одно яйцо и соста
вила за полугодие 116 штук.

Проверкой выявлены ре
зервы, использование кото
рых помогло бы удержать 
производство и поставку в 
торговлю яиц на прежнем 
уровне. Например, собствен
ное производство белковых 
кормов. Оно на фабрике ор-

ответственности
ганиэовано; За полугодие 
выработано 197 тонн мясо
костной муки и 46 тонн 
яичной массы. Этих кормов 
было бы произведено боль
ше, если бы бьгл запущен 
в работу убойный цех. При
каз по тресту о завершении 
текущего ремонта цеха к 
1 мая и . пусконаладочных 
работ до 15 июня не выпол
нен.'Работы ведутся медлен
ными темпами.

Плохо используется вы
деленная птицефабрике па
шня для выращивания 
культур с высоким содер
жанием белка.

'Перебоев в продаже яйца 
.можно было бы не допу
стить, если бы фабрика сда
ла в свое время излишки 
производства на хранение 
на хладокомбинат, а не то
ропилась сбыть продукцию 
без наряда,

Справедливые жалобы 
трудящихся вызвали пере
бои в продаже овощей. В 
июне и июле полки овощ
ных магазинов ■ в г. Томске 
бывали .временами совер
шенно пустыми. Совхозы 
Объединения «Томсколодо- 
овощхоз», расположенные на 
территории Томского района, 
произвели в первом полуго
дии 4.660 тонн овощей против 
5J228 тонн в .прошлом году, 
или на 11 процентов меньше. 
Особенно резко (на 17 цро- 
центов) снизилось производ
ство огурцов.

Почему это случилось? 
Руководители объединения 
и совхозов объясняют спад 
в производстве овощей не
хваткой солнечных дней. В 
ходе обсуждения на испол
коме было доказано, что 
ссылки, руководителей объ
единения (М. В. Неприяте- 
лев) и совхозов «Кузовлев- 
ский» (директор Г. Н. Ми
хайлов), «Степановский» 
(директор А. Ф. Руденко), 
«Томич» (директор А. В. Фи- 
лимоненко) на скупое солн
це несостоятельны. Сущест
венные недостатки и упуще
ния вскрыты, например, в 
самом крупном хозяйстве 
объединения — совхозе «Ку

зов левский». Былая слава 
совхоза идет на убыль.

Крайне несамокритичным 
было выступление на засе
дании исполкома генераль
ного директора объединения 
«ТОМ'СКПЛОДОО'ВОЩХОЗ» М. В. 
,Неприятелева. «Мало сол
нечных дней, напали болез
ни, плохо работали пчелы». 
Нет, не пчелы работали пло
хо, а руководители и .специ
алисты объединения и сов
хозов! Поэтому и пчел ока
залось во много раз мень
ше, чем требуется. И болез
ни — это опять же резуль
тат низкого уровня работы 
агрономической службы.

Что касается солнца, то 
при том же недостатке сол
нечных дней в цехе КЬ з 
снят урожай огурцов по 21 
килограмму с квадратного 
метра, а в целом по совхо
зу только по 15,2.

По качеству и срокам про
дажи населению. овощей 
совхозы по-прежнему усту
пают овощеводам - любите
лям, у которых огурцы при 
том же количестве солнеч
ных дней поспевают намно
го раньше. Все это происхо
дит потому, что в совхозе 
понизился спрос за культу
ру производства, не органи
зовано обучение кадров.

За серьезные недостатки 
в организации производст
ва и продажи государству 
яиц и ранних овощей, гру
бые нарушения фондовой 
дисциплины руководителям 
треста «Птицепром» и объ
единения «ТО1МС1КПЛ0Д00ВОЩ- 
хоз» В. Е. Ножемякову и 
М. В. Неприятелеву испол
ком объявил до выговору.

Председателю Томского 
райисполкома Н. Г. Грачеву 
и его первому заместителю, 
начальнику РАНО В. П. 
Дмитриеву указано на недо
статочное. внимание к воп
росам снабжения города 
овощами и яйцом.

Исполком наметил меры, 
обеспечивающие ликвида
цию перебоев в торговле 
овощами и яйцом в бли
жайшие дни-

IB. МОИСЕЕВ.

...Социальной важности!

Т р е с т  о б н а д е ж и л
Не за горами начало учебного года. Первое сентября 

— первый звонок для школьников и последний для 
строителей. /Трест '«Томске,ельстрой» готовит Ж сдаче две 
своих школы, обе на 192 места. О том, как обстоят дела 
на1 объектах, рассказывает исполняющая обязанности 
начальника производственного отдела Л. Сорокина:

— В этом году наш трест 
порадует школьников сел 
Еловки и Воронова новыми 
типовыми восьмилетками. 
На объектах уже присту
пили к малярным работам.

Школа в Еловке строится 
равномерно, без срывов. К 
октябрю сдадим и котель
ную, к которой подключит
ся школа. Сейчас уже вы
полнено больше половины 
работ по благоустройству, 
осталось только завезти 
гравий и сделать дорожки. 
Строительство ведет
ПМК-821 (начальник А. Ту
зиков), работают бригада 
отделочников А. Соколов
ской, комплексная бригада 
А. Ефимова. Помощь ока
зывает и заказчик — сов
хоз «Еловский».

Строить школу мы нача

ли в октябре 1982 года и 
обязательно введем ее к 
первому сентября. Точно в 
срок и в хорошем состоя
нии.

Несколько сложнее со 
школой в Воронове. Нача
ли мы ее на год позже, 
чем еловскую, да и вни
мание к ней с самого нача
ла было немного ослабле
но. Как с нашей стороны, 
так и со стороны заказчи
ка. Школа должна под
ключиться к уже действу
ющим коммуникациям, мо
жет быть, это расслабило 
строителей ПМК-170 (на
чальник В. Шендель). За
кончены штукатурные ра
боты, наполовину — за
стилка полов, но совершен
но не начато благоустрой
ство территории. А до сда

чи — меньше месяца...
Сейчас начал более ак 

тивно действовать заказчик 
— укс облисполкома, на 
стройку привлечены допол
нительные силы. Мы все 
же надеемся сдать школу к 
25—28 августа.

Лидия Сергеевна заверя
ет, что школы будут сданы 
в срок и с хорошим каче
ством. Поверим этим сло
вам. Потому что слова у 
сельстроевцев подкреп
ляются делами. В прошлом 
году трест ввел в эксплуа
тацию две школы в Корни
лове и Петухове, отремон
тировал и сделал пристрой
ку к школе в Сарафановке. 
С последнего объекта впос
ледствии пришло письмо 
директора совхоза «Знамя» 
и директора школы. В нем 
сельчане благодарили Трест.

Все свои школы трест 
сдает на «хорошо». Будем 
надеяться, что школы в 
Еловке и Воронове не ста
нут досадном исключени
ем.

На фотографии — бригада рабочих 
довольно редкой строительной профес
сии: мраморщики. Это коллектив Ана
толия Богачева из управления «Отдел- 
строй» треста «Томскжилстрой». Бога- 
чевцы поддерживают традицию отдел- 
строевских бригад — обгоняют время. 
Они давно работают в счет двенадца
той пятилетки.

Бригада технически грамотная. Нор
му выполняет на 180—200 процентов, 
на высоте и культура производства.

Они не простые исполнители. Они еще 
и проектировщики: очень часто прихо
дят со своими, предложениями, как 
лучше, красивее уложить пол.

Сейчас бригада трудится на строи
тельстве профилактория строителей 

близ Поселка Богашево.
НА СНИМКЕ: А. Богачев, В. Тищен

ко, А. ^Петухов, Н. (Александров, В. Ло
гунов.

Фото Ё. Лисицына.

Кто в доме хозяин!

«ОБРАТИТЕСЬ К СТРОИТЕЛЯМ»
«Наш дом ЖЭУ-11 приняло с большими недоделками, спасибо говорить строите- 

А теперь отмахивается от нас, когда обращаемся за по- лям за т°, что те исправля-
мощью», — под этими словами могли бы подписаться 
все жильцы дома по проспекту Мира, 39.

Получив новую квартиру, 
семья обычно радуется. Но 
в этом доме радуются 
только те семьи, в которых 
есть свой сантехник или 
вообще строитель. Или у 
кого друзья, родственники 
связаны со строительст
вом. Другим в этом доме 
несладко. Большинство
жильцов — участники и 
инвалиды Великой Отечест
венной войны, пожилые, 
заслуженные люди. Мы 
просто обязаны окружить 
их особой заботой и внима
нием. Но вот печальный 
пример такого «внима
ния»...

А. Уколов получил ордер 
12 июня. Поблагодарил и 
пошел посмотреть на новую 
квартиру. Ее габариты, 
планировка очень понрави
лись ветерану. Но в глаза 
сразу бросилось: квартиру 
затопляет вода со второго 
этажа, нет света в санузле, 
неисправна дверь в лод
жию и так далее, и так да
лее. Вселяться было про
сто невозможно. В ЖЭУ 
пообещали устранить все 
недоделки до первого ию
ля, а переезжать посовето
вали ораву. И вот с 
того 'Момента Уколов стал 
постоянным, но далеко не 
желанным гостем ЖЭУ. 
Потому что требовал он, с 
точки зрения работников 
.коммунального хозяйства, 
невозможного: устранить
недоделки раньше установ
ленного ими же срока.

30 июня семья Уколовых 
переехала. Первого июля 
долгожданные ремонтники 
на глаза хозяевам так и 
не показались. Зато при 
очередном визите Уколов 
получил ценный совет.

— Пишите, — сказал 
главный инженер ЖЭУ 
А. Трофимов, — жалуй
тесь! Во все инстанции, 
куда хотите. Вы только по
можете и себе, и нам.

Жилец так и сделал. На
писал в нашу газету. Ре
дакция обратилась за разъ
яснением к  строителям 
(в частности, в управление 
«Си бсантех'монт аж »), и в
тот же день недоделки бы
ли исправлены.

А еще дня через два я 
была в ЖЭУ и поинтере
совалась судьбой этой квар
тиры. А. Трофимов дал об
стоятельный ответ:

— Да, действительно, все 
недостатки ликвидированы. 
Сколько же можно ходить 
ветерану? Вот, послали 
своего сантехника, он там 
мигом все исправил.

Вот тебе на! Оказывается, 
начальник производствен
ного отдела управления 
«СИбсантехмюнтаж» О. Са
йтов, который лично приез
жал разбираться в конф
ликте, теперь работает в 
ЖЭУ-11? Ну дела...

— Строители ничего не 
делают и не хотят делать!
— в один голос кричат в- 
ЖЭУ-11. Все валят на бед
ных строителей. А жильцы 
не согласны: говорят, что 
если попросишь строителя, 
то он все исправит, а в 
ЖЭУ обращаться бесполез
но.

— Ведь у ЖЭУ есть спи
сок недоделок, — с негодо
ванием говорят строители,
— для кого они его заво
дили? Мы про этот список 
ничего не знаем.

Всего лишь два раза при
езжали на этот дом специа
листы из «Сибэлектромон- 
тажа». Как-то находили 
жильцы нужный телефон, 
звонили,, просили помочь. 
Оба раза помощь была опе
ративно оказана. Но дол
жен ли каждый жилец 
знать телефоны «Сибсан- 
Техмонтажа», «Сибэлектро- 
Монтажа», домостроитель
ного комбината? Конечно, 
нет. Помнить наизусть их 
должны в. ЖЭУ, да еще и

ют недостатки на уже при
нятом в эксплуатацию 
объекте.

Мало того, при строи
тельстве дома ЖЭУ прие
дало на помощь строите 

. лям двух своих сантехни
ков. А недоделки именно 
по сантехнике практи
чески в каждой квартире 
И исправляет их в основ
ном «Сибсантехмрнтаж». В 
доме не хватает более ста 
наименований сантехниче
ских деталей. Правда, 
сейчас все необходимое . у 
мастера ЖЭУ Г. Цыро по
явилось и он уже порадо
вал . жильцов. Но они пока 
смотрят на него с недове
рием и опаской: вдруг 
опять обманет?

— А вы знаете, как себя 
чувствуешь, когда к  тебе 
приходит инвалид, которо
му и два шага сделать 
трудно? — тихо спрашивает 
начальник участка ОУ-15 
домостроительного комби
ната Е. Ковтун и взрывает
ся: — В этом ЖЭУ вйе ра
ботники какие-то вареные, 
вялые! Брали бы пример с 
ЖЭУ-12 — попробуй там 
чего-нибудь не доделать 
при сдаче!.

Да, конечно, дом сдан с 
(большими недоделками. И 
никто за это вины со стро
ителей не снимает. Но дом 
все же принят, и отвечает 
за него ЖЭУ-11, которое 
даже обратиться к строи
телям не может. А только 
заполняет свой «черный 
список» просьбами, жало
бами — в бессмысленной 
надежде на то, что кто-ни
будь да поможет.

Кстати, когда пришла в 
ЖЭУ, меня встретили с 
пониманием. Мол, давай, 
жми этих мерзких строи
телей! А то, что в  бедах 
жильцов дома, да не
только этого, есть и вина 
эксплуатационников, нико
му из работников ЖЭУ в 
голову не пришло.

О. ЕФРЕМОВА.
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Выступивший с докладом 
«Итоги совещания в ЦК 
КПСС по вопросам ускоре
ния научно - технического 
прогресса и задачи област
ной партийной организации» 
первый секретарь обкома 
КПСС А. Г. Мельников от
метил, что апрельский Пле
нум Центрального Комитета 
партии поставил задачу кар
динального ускорения со
циально - экономического 
развития страны. При этом, 
как подчеркнул Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
тов. М. С. Горбачев, речь 
идет не просто о повыше
нии темпов роста народно
го хозяйства. Суть дела — 
в новом качестве нашего 
развития, быстром продви
жении вперед на стратеги
чески важных направлени
ях, структурной перестрой
ке экономики. Об этом шел 
откровенный и принципи
альный разговор на прове
денном в ЦК КПСС совеща
нии по вопросам ускорения 
научно - технического про
гресса.

Мы уже не раз говорили 
о том, сказал докладчик, что 
сама жиань заставляет об
ластную партийную органи
зацию искать пути резкой 
интенсификации всех отрас
лей, применять нетрадици
онные решения в организа
торской, научно-технической 
и управленческой политике. 
К ним относятся:

— постоянное требование 
обкома партии к руководя
щим кадрам строить свои 
планы с расчетом на худ
шие условия, избегать по
терь, не ссылаться, на труд
ности, которых в Сибири не
мало;

— соревнование за выпуск 
в I квартале 26 процентов 
годового объема промыш
ленной продукции, ввод 20 
процентов годового объема 
жилья; -»

— вахтовый метод освое
ния труднодоступных райо
нов;

— совместная работа уче
ных и производственников 
над реализацией комплекс
ных целевых праграм.м на
учно - технического про
гресса;

— и, наконец, постоянная 
работа по формированию и 
воспитанию деловых, ини
циативных, творческих и 
ответственных руководящих 
кадров, крепких партийных 
организаций, способных на 
высоком уровне решать 
сложные задачи.

Каковы результаты всей 
этой работы? Томская об
ласть за последние 18 лет 
утроила объемы промыш
ленного производства, в 2 
раза увеличила выпуск про
дукции сельского хозяйства, 
сделала крупный шаг в ре
шении социальных вопро
сов, улучшении жизни лю
дей.

И в текущей пятилетке 
народное хозяйство развива
ется высокими темпами. Од
нако жизнь настоятельно 
требует, чтобы созданный в 
области производственный 
и научный потенциал давал 
максимальную отдачу.

В предстоящий период, в 
XII пятилетке и до 2000 го
да, в экономике области бу
дут тесно сочетаться экстен
сивные и интенсивные фак
торы развития.

Первостепенное значе
ние будет отдано наращива
нию объемов добычи нефти 
и газа, созданию крупнотон
нажных производств хими
ческой и микробиологичес
кой промышленности, энер
гетических мощностей.

Это вызовет в свою оче
редь быстрое развитие всей 
производственной и социаль
ной инфраструктуры, по
требует опережающими тем
пами развивать строитель
ные организации, их произ
водственную базу.

Как и прежде, на перед
ний план мы должны доста
вить задачу улучшения 
обеспечения растущего на
селения продуктами Пита
ния за счет собственного 
производства.

В эти приоритетные для 
нас отрасли будут направ
ляться основные объемы 
капитальных вложений, 
материальные и трудовые 
ресурсы, мощности подряд
ных организаций.

Задача состоит в том, что
бы Факторы экстенсивного 
развития нашей экономики 
осуществлялись эффектив
ными индустриальными ме
тодами, а создаваемые пред
приятия были по уровню 
технологии и организации 
производства на один-два 
порядка выше, чем ныне 
действующие.

Закономерен вопрос: а
как быть тем отраслям и 
Предприятиям, которые не 
вошли в число приоритет
ных? Путь их развития од
нозначен — это интенсивное 
обновление основных и пре
жде всего активных фочло®. 
внедрение новейшей техно
логии, машин и оборудова
ния, на порядок и более 
повышающих производи
тельность труда и качество 
продукции, это реконструк
ция действующих мощно
стей.

Важнейшим требованием 
Центрального Комитета пар
тии в вопросах интенсифи
кации экономики является

повсеместное воспитание и 
внедрение противозатратно
го подхода к решению всех 
задач у наших партийных, 
советских, хозяйственных, 
профсоюзных, комсомоль
ских, научных кадров всех 
рангов, во всех отраслях и 
сферах деятельности.

Недавно пленум областно
го комитета партии рассмот
рел вопрос о перспективах 
развития нефтяной промы
шленности в XII пятилетке 
на основе достижений на
учно - технического про
гресса.

■Пленум одобрил комплекс
ную программу внедрения 
достижений научно-техни
ческого прогресса на пред
приятиях нефтяной про
мышленности .

Министерство нефтяной 
промышленности СССР ут

вердило объединение «Томск- 
нефггь» базовым предприя
тием для внедрения всего 
нового, передового, что есть 
в отрасли. Это хороший 
пример творческого, проду
манного, противозатратного 
подхода к реализации уста
новок совещания в ЦК 
КПСС. Крайне необходимо 
с аналогичным подходом 
рассмотреть перспективы 
развития в XII пятилетке 
в!сех отраслей народного хо
зяйства области. Этим без
отлагательно должны за
няться партийные комитеты, 
советские и хозяйственные - 
органы.

Гордостью областной пар
тийной организации назван 
в докладе Томский химиче
ский комбинат. Действую
щие и строящиеся здесь 
уникальные заводы пред
ставляют собой передний 
край научно - технического 
прогресса. Даже сегодня при 
неполном освоении мощно
стей выработка на одного 
работающего на комбинате 
втрое превышает среднеот
раслевой показатель.

Вместе с тем уникальный 
технический и технологиче
ский уровень предприятия 
ярко высветил все промахи 
и недостатки в теоретичес
кой и практической подго
товке кадров, неумение ру
ководителей стабильно вести 
сложные производственные 
процессы, формировать но
вый трудовой коллектив.
' Плохая работа комбината 
пока не стала предметом 
острого беспокойства город
ской партийнй организации. 
Необходим крутой поворот в 
партийном руководстве этим 
важнейшим предприятием, и 
мы надеемся, что горком 
КПСС, наконец, его осуще
ствит не на словах, а в 
действительности.

А. Г. Мельников остано
вился на некоторых отрас
лях экономики нашей обла
сти, которых коснулась тен
денция замедления эконо
мического роста. Наиболее 
низкими темпами развива
ются лесная отрасль, про
мышленность местного под
чинения, многие предприя
тия машиностроения. В ре
зультате за 4 года средне
годовые темпы роста в про
мышленности составили все
го около 5 процентов, что 

совершенно недостаточно.
Работая над проектами 

планов на XII пятилетку, 
областной комитет партии 
в соответствии с поручени
ем ЦК КПСС потребовал от 
партийных организаций и 
хозяйственных руководите
лей предприятий, опираясь 
на научно - технический' 
прогресс, предусмотреть
значительное увеличение 
объемов производства без 
роста капитальных затрат. 
Должен сказать, что если 
руководители электролампо
вого, манометрового заводов, 
завода режущих инструмен
тов, объединений «Контур», 
«Сибэлектрамотор» и ряда 
других ответственно отнес
лись к данному поручению, 
то на электромеханическом, 
подшипниковом заводах, в 
объединении «Сибкабель» и 
некоторых других в проек
ты планов закладываются 
темпы роста объемов и 
производительности труда 
на уровне предыдущих 
пятилеток, а капитальные 
вложения при этом уд
ваиваются и утраивают
ся. Видимо, тт. Чугуев
ский, Гальвес и Семес не 
восприняли должным обра
зом высказанную на сове
щании в ЦК КПСС критику 
в адрес тех руководителей, 
которые стремятся «выбить» 
как можно больше капиталь
ных вложений и ресурсов, а 
планы получить поменьше, 
тем самым вновь тянут стра
ну в огромные необоснован
ные расходы. Это не тот 
путь, отмечалось на сове
щании в ЦК, и мы с вами 
по нему не пойдем.

Сегодня значительная
часть производственных 
фондов промышленности об
ласти устарела. Их омола
живание осуществляется 
низкими темпами, в среднем 
не более 1—1,5 процента в 
год, в то время как одна 
треть оборудования изноше
на физически и морально.
На электротехническом за
воде (т. Бильдин), заводе 
измерительной аппаратуры 
(т. Целявин) доля устарев
шего оборудования состав
ляет 75 процентов.

Обследование металлоре
жущего оборудования на

машиностроительных пред
приятиях Томска, проведен
ное ЦСУ СССР 16 мая 1985 
года, показало, что даже в 
этот день усиленного конт
роля фактически работало 
лишь 83 процента станков, 
каждый из них проработал 
в среднем чуть больше деся
ти часов. За последние 5 лет 
коэффициент сменности
снизился на 9,2 процента и 
составляет 1,14.

Вы знаете, что на совеща
нии в ЦК КПСС признано 
целесообразным поднять 
долю средств на реконструк
цию в общем объеме капи
тальных вложений с одной 
трети до половины. На пред
приятиях области (за иск
лючением развивающихся 
нефтедобывающей и хими
ческой промышленности)
это требование уже выдер
живается.

Вместе с тем, как подчер
кивает ЦК КПСС, нужно не 
любое обновление производ
ства, а только такое, кото
рое сопровождается внедре
нием самой передовой тех
ники, дает наивысший эко
номический и социальный 
эффект. К сожалению, это 
делается далеко не всегда. 
На многих недавно создан
ных участках электротехни
ческого. подшипникового за
водов, завода измерительной 
аппаратуры, некоторых дру
гих предприятиях сохраня
ется низкий технологичес
кий уровень производства. 
Одной из причин отстава
ния, а следовательно, и низ
кой производительности тру
да является неверный под
ход к существу техническо
го перевооружения, механи
зации, автоматизации и ро
ботизации производства,
ориентировка его на выпу
скаемую сегодня продук
цию. В результате пока осу
ществляется проект перево
оружения, она устаревает, 
заменяется новой, и огром
ные затраты сил, средств, 
материалов и других ресур
сов не дают необходимого 
эффекта. в>

За последние годы не
сколько повысилось качест
во промышленной продук
ции. С государственным 
Знаком качества ее выпу
скается 15,2 процента. Одна
ко на многих предприятиях 
области и города ТЬмска 
положение дел с качеством 
далеко не соответствует сов
ременным требования^.

Задача особой важности— 
значительное повышение 
технике - экономического 
уровня выпускаемой продук
ции. Томские электродвига
тели, подшипники, режу
щий инструмент, приборы 
по некоторым параметрам 
превосходят зарубежные 
аналоги, В то же время 
конструктивные недоработ
ки, низкое качество испол
нения делают их неконку
рентоспособными. Значи
тельно уступают лучшим 
мировым образцам томские 
числовые программные уст
ройства, манометры и дру
гие изделия.

В число важнейших задач 
ЦК КПСС ставит всемерную 
экономию ресурсов. За этот 
счет намечено удовлетворить 
4/5 прироста потребности на
родного хозяйства .в сырье 
и топливе в 12-й пятилет
ке.

В области есть немало 
примеров хорошей работы в 
этом направлении. В объе
динении «Сибкабель» разра
ботаны новые электропрово
дящие резины, замена кото
рыми медных экранов по
зволила на 30 процентов по
высить токовые нагрузки, на 
10 процентов снизить разме
ры и вес кабелей, увеличить 
срок их службы. Только в 
1984 году это дало экономию 
130 тонн меди, 20 тонн про
резиненной ткани, 5 тонн 
олова.

Однако в целом наша эко
номика остается во многом 
расточительной. На этом мы 
несем большие потери. В 
лесной отрасли, занимающей 
большой удельный вес в хо
зяйстве области, не обеспе
чено комплексное использо
вание древесины, плохо во
влекаются в оборот отходы 
лесозаготовок и деревообра
ботки. В 1984 году только в 
объединении «Томлеспром» 
.они составили более одного 
миллиона кубометров. Об
ласть продолжает вывозить 
значительное количество 
древесины в круглом виде, 
а наши лесопильные пред
приятия испытывают ее не
достаток.

В XII пятилетке и после
дующие годы лесной комп
лекс должен развиваться на 
интенсивной основе.

Крупные резервы заложе
ны в усилении межотрасле
вой кооперации предприя
тий. Не секрет, что мы од
новременно поставляем и 
завозим издалека деревян
ные дома, пиломатериалы, 
столярные изделия, сбор
ный железобетон, немало 
другой идентичной продук
ции. Нам надо накапливать 
внутриобластной плановый 
обмен продукцией, сокра
щать нерациональные пере
возки, лучше загружать 
предприятия, поднять их 
эффективность.

Горкомы, райкомы партии, 
партийные организации, 
трудовые коллективы, их 
руководители должны резко 
активизировать работу по

устранению нерациональных 
расходов, затрат, внедрению 
эффективных новшеств.

В Томске и области нема
ло родственных предприя
тий одного ведомства. У 
Минэлектротехпрома — 7,
Минэнерго и Минлесбум- 
прома — по 6, Минтранс- 
строя — 5 и т. д. Действуют 
они абсолютно автономно, 
имеют карликовые вспомо
гательные обслуживающие 
и подсобные хозяйства и 
большие конторы по управ
лению ими.

Правильную, на наш 
взгляд, позицию занял Мин- 
прибор С(ССР, предложив 
соединить объединение «Кон
тур», манометровый завод, 
СКВ и приборостроительный 
техникум в единое комп
лексное предприятие.

Если другие министерства 
не пойдут . на аналогичные 
меры, то нам надо силой 
партийного воздействия про
вести частичную «коллекти
визацию», повысить за счет 
этого эффективность рабо
ты родственных предприя
тий.

Не все благополуч
но у нас с использова
нием металла. Промышлен
ность области перерабаты
вает его 190 тыс. тонн, от
правляя в отходы более 50 
тыс. тонн, или четвертую 
часть. В то же время мед
ленно внедряются безотход
ные технологические про
цессы.

Практически ничего не де
лается по переводу транс
порта на газовое топливо. 
Аналогичное положение со 
сбором и переработкой вто
ричного сырья, использова
нием вторичных ресурсов.

На предприятиях и в орга
низациях области имеется 
немало сырья, материалов, 
готовой продукции, длитель
ное время находящихся без 
движения, в том числе не
нужных, потерявших потре
бительские свойства. На 1 
января 1985 года стоимость 
их составила 41 млн. руб
лей.

Партийным комитетам с 
таким расточительством на
до кончать незамедлитель
но, повысить за это спрос с 
конкретных лиц, иначе ни 
о каком рациональном хо
зяйствовании, росте эффек
тивности экономики не мо
жет быть речи.

Сказанное выше касается 
и внедрения трудосберегаю
щих технологий. В -промы
шленности области ручным 
трудом занято 42 процен
та работающих, в строи
тельстве и сельском хо
зяйстве этот показатель 
еще выше.

С позиций ускорения на
учно - технического прогрес
са в докладе дан анализ по
ложения дел в капитальном 
строительстве. За последние 
годы его технический уро
вень и качество не сколько 
повысились. Возрос удель
ный вес полносборного стро
ительства. Вместе с тем про
изводительность труда ра
стет медленно, за четыре 
год-а < она увеличилась 
лишь на 18 процентов 
(при значительно боль
шем росте заработ
ной платы). В целом строи
тельство не удовлетворяет 
■сегодня потребность многих 
отраслей социальной сферы, 
при этом имеющиеся в нем 
'значительные ресурсы роста 
производительности труда, 
увеличения объемов строи
тельно - монтажных работ 
не используются. Причина 
большинства недостатков в 
низкой технологической дис
циплине, отсутствии необхо
димой требовательности у 
организаторов строительного 
производства. А их немало. 
На одного инженерно - тех
нического работника в Том
ском управлении строитель
ства и тресте «Томсксель- 
строй» приходится 3, в тре
стах «Томлесстрой», «Томск- 
трансстро-й» — 5, в объеди
нении «Томск стройм ат ериа - 
лы» — 6 рабочих.

В значительном совер
шенствовании нуждаются 
планирование и проектиро
вание строительства. Еще 
немало объектов строится у 
нас по устаревшим или от
мененным проектам.

Большое место в докладе 
заняли вопросы интенсифи
кации сельскохозяйственно
го производства. Производ
ственный потенциал здесь 
не дает должной отдачи. 
Темпы роста валовой про
дукции отстают от роста ос
новных фондов, фондоотда
ча снижается, особенно в 
хозяйствах Аоинрвского, Ко- 
жевниковско-го, Томского 
районов. Это требует от пар
тийных, советских и сель
скохозяйственных органов 
более энергичной работы по 
интенсификации сельского 
хозяйства. Первостепенное 
внимание следует уделить 
зерновой проблеме. В бли
жайшие 10—15 лет выйти н-а, 
производство зерн-а из -рас
чета 1 тонна на- 1 жителя. 
Эту задачу можно решить 
при одновременном расши
рении пахотных земель и 
-повышении урожайности 
зерновых культур. Недавно 
бюро обкома КПСС утвер
дило задание по производ
ству культуртехнических 
работ, чтобы, используя 
опыт Тюменской области, 
значительно увеличить пло
щадь пашни, создать усло
вия для более производи
тельного использования тех

ники, увеличить в конеч
ном счете производство зер
на и кормов. Надо, не от
кладывая. заняться и внед
рением интенсивных техно
логий производства зерна, 
овощей, картофеля, корне
плодов.

В животноводстве главная 
задача — поднять продук
тивность скота. В области 
уже 6 лет ведутся работы 
по поглотительному скрещи
ванию местного молочного 
скота с высокопродуктивной 
голштино-фризской породой. 
Полученные помеси превос
ходят по надоям своих мате
рей на 400—500 килограм
мов. Сейчас поглотительным 
скрещиванием охвачено 42 
процента молочного стада. 
Задача — к концу XII 
пятилетки довести этот по
казатель до 80—90 процен
тов.

В области многое делается 
по индустриализации заго
товки и приготовления кор
мов. Вместе с тем нас бес
покоит еще большой дефи
цит белка, низкое качество 
-кормов, а- кое-где и просто 
-их недостаток. Поэтому во
просы кормопроизводства, 
повышения качества кормов 
остаются для нас важней
шей задачей сегодняшнего 
дня и главной перспектив
ной работой.

Исключительно важной 
проблемой остается сохран
ность сельхозпродукции. На 
предприятиях перерабатыва
ющих отраслей повсеместно 
должна быть внедрена без
отходная технология.

Остановившись на задачах 
партийных, советских, хо
зяйственных органов по 
улучшению управления, со
вершенствованию хозяйст
венного механизма в целом, 
А. Г. Мельников далее под
черкнул, чт-о передовая ли
ния борьбы за ‘ ускорение 
научно - технического про
гресса пролегает через нау
ку. С каждым годом возра
стает вклад томских ученых 
в народное хозяйство, ра
стет их авторитет, расширя
ется признание. Мы часто с 
гордостью об этом говорим. 
Однако, как подчеркивал 
М. С. Горбачев, нельзя толь
ко хвалиться величиной на
учного потенциала, нужно 
добиваться его эффективной 
отдачи. Наши уважаемые 
ученые, руководители науч
ных учреждений нередко с 
восторгом, не скупясь на 
эпитеты,-говорят об уникаль
ности полученных научных 
достижений, их огромном 
эффекте. Это так! Но время 
требует более откровенной и 
строгой оценки действитель
ного вклада науки в разви
тие нашего региона. В инте
ресах области выполняется 
-мене-е 10 процентов разрабо
ток вузов и НИИ. Не изжи
то мелкотемье. Связи между 
научными учреждениями и 
предприятиями часто носят 
случайный, временный ха
рактер. .

-Оценкой науки должен 
быть реальный экономичес
кий эффект на конкретном 
предприятии. Надо, чтобы 
быстрее начал давать отдачу 
созданный при, Институте 
физики прочности и мате
риаловедения СО АН инже
нерно - технический центр 
по упрочняющим покры
тиям, восстановлению изно
шенных деталей. И другие 
институтам следует поду
мать о совершенствовании 
форм внедрения своих раз
работок, переводить дело на 
практические рельсы В 
этой связи хотелось бы под
держать предложение о при
дании ТИАСУРу и ТПИ 
функций базовых научных 
организаций для объедине
ний «Контур»' и «Томск
нефть».

Надо повысить требования 
к отраслевым научно - ис
следовательским, проектно- 
технологическим и конст
рукторским организациям. В 
нашей области их действует 
более десятка. Видимо, сле
дует, исходя из указаний ЦК 
КПСС, ускорить включение 
отраслевых НИИ в состав 
производственных объедине
ний, усилив тем самым за
водской сектор науки.

Нужно усовершенствовать 
механизм управления науч
но - техническим -прогрес
сом. Более 15 лет при- обко
ме КПСС действует совет 
по координации научных 
исследований во главе с ака
демиком В. Е. Зуевым. По
лезность его работы несом
ненна. Недавно мы повыси
ли статус совета, изменили 
его структуру и состав. При
влекли к работе отраслевые 
отделы обкома КПСС и про
изводственников. Пора при
своить ему статус совета по 
научно-техническому про
грессу, объединить в нем не 
только вузовские, научные 
и производственные коллек
тивы, но и все другие орга
низации и учреждения, при
званные участвовать в этой 
работе.
■ В докладе отмечалось, что 
-сложность поставленных за
дач предъявляет новые- тре
бования к стилю, методам и 
результатам партийной ра
боты. Узловой вопрос пэр- 
тийното руководства — кад
ры, их подбор, воспитание, 
расстановка. Современная 
научно - техническая рево
люция требует, чтобы работ
ники были не просто дис- 
ципл иаиров анны-ми, трудо- 
любивыми и исполнитель

ными, но и обладэми высо
кой профессиональной ква
лификацией и деловыми ка
чествами, были способны 
решать научные, техниче
ские, технологические, про
изводственные задачи -не 
•только на современном уро
вне, но и с опережением из
вестных передовых идей.

В связи с этим существен
ного улучшения требует 
подготовка кадр-о-в, начиная 
со школы, профтехучилища, 
техникума и вуза.

Встает вопрос о целесооб
разности постепенного при
ближения подготовки спе
циалистов к местам их бу
дущей работы, то есть пе
рехода на подготовку кад
ров по прямым договорам.

Надо усилить роль обще
ственных -наук, мировоззрен
ческую закалку будущих 
специалистов, политическое, 
нравственно - эстетическое 
воспитание во всей системе 
обучения. В связи с этим 
-серьезно заняться повыше
нием научной и производст
венной ■ квалификации про
фессоров и преподавателей, 
и-х педагогического мастер
ства, теснее связать выс
шую и среднюю специаль
ную школу с производством. 

Мы должны разработать 
■ стройную систему перепод
готовки кадров по магист
ральным направлениям НТ-П, 
-и в первую очередь для 
партийных, советских, хо- 

. зяйств-енных руководителей. 
■Надо усилить внимание к 
разработке и реализации 
АСУ области.

ЦК КПСС в постановле
нии об итога-х совещания 
Обязал партийные комитеты, 
первичные партийные орга
низации поставить вопросы 
-научно-технического про
гресса во главу всей полити
ческой, организаторской и 
воспитательной работы. По
всюду должна быть создана 
атмосфера творчества, по
ставлен прочный партийный 
барьер всяческой отсталос
ти, ведомственным переко
сам, бесхозяйственности и 
расточительству. Большая 
ответственность за это ло
жится лично на первых се
кретарей партийных комите
тов. Решение этих проблем 
необходимо поставить в 
центр подготовки и проведе
ния отчетно-выборных кон
ференций и собраний.

-В заключение А. Г. Мель
ников сказал:

— Мы вышли- на финиш
ную прямую завершающего 
года пятилетки. Складыва
ется о-н непросто. Допущено 
отставание по многим пока
зателям в промышленности 
и строительстве, по-прежне
му сложной остается обста
новка в сельском хозяйстве. 
Итоги прошедшего периода 
говорят о том, что для ус
пешного завершения года 
надо удвоить и утроить уси
лия каждого трудового кол
лектива. Обком партии счи
тает: как всегда, трудностям 
и- недостаткам должны быть 
противопоставлены высокая 
дисциплина и организован
ность, ответственность на
ших кадров. Именно на этой 
основе мы должны обеспе
чить безусловное выполне
ние планов 1985 года и до
стойно встретить XXVII
съезд партии.* * «

На трибуне — второй 
секретарь ^Томского горко
ма КПСС А. П. Жуков. 
Очертив общие тенденции 
развития городской про
мышленности по пути на
учно - технического прог
ресса и отметив безуслов
ные достижения, он сказал:

— Однако было ■ бы 
большой ошибкой считать, 
цто перестройка затронула 
все отрасли в той мере, 
как это сейчас необходимо. 
И, несомненно, справедлива 
прозвучавшая на этом соб
рании критика в адрес гор
кома партии.

Далее А. П, Жуков оста
новился на проблемах Том
ского нефтехимического 
комбината, предприятия, 
предназначенного быть
флагманом прогресса в на
шей области. Тем не ме
нее авансы, выданные в 
свое время Нефтехиму, 
продолжают оставаться не
реализованными и особен
ных успехов в развитии 
(ТНХК пока нет. Причину 
этого следует искать в не
дооценке человеческого
фактора в t молодом кол
лективе. Полагаться толь
ко на «вызовников», как 
это делается на предприя
тии, нельзя; в Томске есть 
достаточно возможностей 
для подготовки собствен
ных инженерно - техниче
ских кадров. В последнее 
время стала намечаться 
отрадная тенденция: с пу
ском производства форма
лина на ТНХК стали воз
вращаться недавние выпу
скники химико - техноло
гического факультета ТПИ. 
На этот факультет и нуж
но делать ставку, намечая 
подготовку и рост руково
дящих кадров для Нефте- 
хима. Необходимо особен
ное партийное внимание к 
ТНХК — 'предприятию, 
которое должно стать ка
тализатором развития мно
гих промышленных отрас
лей города и области.

Выступление А. Ф. Чеме- 
риса, начальника СМУ-7 
управления «Химстрой», 
было посвящено проблемам

перехода современной
стройки на интенсивные 
рельсы развития.

— Настало время, — ска
зал выступающий, — 
управлять строительным 
производством на основе 
строгих математических 
методов. Для этого необхо
димо непрерывное пяти
летнее планирование в си
стеме «заказчик — проек
тировщик — подрядчик».

Рассказав о хорошем 
опыте сотрудниче с т в а 
«Химстроя», дирекции стро
ящихся сельхозкомплексов 
и института «Томсксельпро- 
ект», А. Ф. Чемерис пред
ложил теснее связать уча
стников большой стройки 
,на основе надведомствен- 
ного объединения.

Выступающий поставил 
также вопрос распростране
ния передового опыта, без 
чего не может быть непре
рывного хода прогресса. 
Больше десятка лет назад 
строители СМУ-7 освоили 
применение перспективного 
новшества — сваеколанн; 
уже пятилетку исцользу- 
кигся сваеколонны- с кон
солями; эффект от внедре
ния этих конструкций до
стигает трети расчетной 
стоимости строймонтажа. 
Тем не менее в области 
никто, кроме химстроевцев, 
до сих пор не идет на 
применение этого новшест
ва. Очень слабо развивают
ся передовые методы орга
низации труда — формиро
вание хозрасчетных техно
логических потоков на ба
зе укрупненных комплекс
ных бригад, во Главе кото
рых стояли бы бригадиры- 
прорабы. А ведь в том же 
СМУ-7 благодаря внедре
нию такой формы произ
водственной деятельности 
производительность труда 
выросла на. 32 процента!

Слово — представителю 
академической школы. Док
тор физико - математиче
ских наук В. В. . Покасов, 
заместитель председателя 

' президиума Томского фи
лиала СО АН СССР, оха
рактеризовал основные на
правления деятельности 
институтов, рассказал об их 
достижениях как в фунда
ментальных исследованиях, 
так и в прикладном аспек
те. Вместе с тем мы оста
емся достаточно самокри
тичными, сказал он. Слиш
ком медленно идет процесс 
приближения науки к про
изводству, к его нуждам. 
Причем виновата в этом не 
только наука: недавно ру
ководство Томского филиа
ла СО АН СССР обрати
лось к ряду ведущих хо
зяйственников Томска, по
просив их указать «узкие 
места» промышленных
технологий,- действующих 
на их предприятиях. За
прос был сделан со вполне 
понятной целью: наметить 
пути совместной работы, 
оказать помощь в техноло
гическом совершенствова
нии. Так вот, из 28 пред
приятий, получивших за
прос, дали ответы только 
девять... Преодоление ра
зобщенности производства 
и науки должно стать бли
жайшей неотложной зада
чей.

Очень тепло было встре
чено участниками собрания 
выступление В. Т. Богда
нова, бригадира электро
монтеров, обслуживающих 
системы станков с число
вым программным управ
лением, из объединения 
«Сибэлектромотор». Влади
мир Тимофеевич рассказал 
о практике применения 
станков с ЧПУ и промыш
ленными манипуляторами, 
наладкой которых занима
ется его бригада.

— Особую роль играет 
социальная сторона приме
нения новейшей техники,— 
сказал он. — Значительно 
улучшились условия про
изводства, возросла прести
жность труда станочников, 
встал вопрос о повышении 
общей культуры как про
цесса, так и его участни
ков. Разве это дело, когда 
оператор, имеющий дело с 
промышленными роботами,

' закончив смену, вынужден 
брать лопату и подбирать 
стружки? Автоматизировав 
сложнейшие процессы, мы 
можем • и должны исклю
чить примитивный ручной 
труд и на вспомогательных 
операциях. Не секрет, что 
низок пока еще и уровень 
труда исполнителей: толь
ко четверть всех поломок 
происходит «по вине» элек
троники, остальные случа
ются из-за недостаточной 
квалификации или из-за 
невнимательности операто
ров.

О возможностях — и не
обходимости! — вмешатель
ства науки в проблемы 
производства В. Т. Богда
нов высказался на одном 
весьма убедительном при
мере. В объединении сей
час применяется семь раз
ных типов систем управле
ния станками с ЧПУ! Семь 
разных машинных языков 
— а надо научить роботов 
«понимать» друг друга... 
Научно - технический про
гресс требует не только не
ограниченного поиска, но и 
унификации внедряемых 
систем.

Первый секретарь Верх- 
некетского райкома КПСС 
В. Н. Решетников в своем

выступлении отметил на
стоятельную необходимость 
усиления партийного влия
ния на дела трудовых кол
лективов, внимание кото
рых сегодня, как никогда, 
необходимо сконцентриро
вать на интенсификации 
работы, широком использо
вании передовой техники, 
внедрении , прогрессивных 
методов труда. Сделать 
это, осуществить перелом в 
умах и настроениях людей 
можно лишь при живом 
общении партийных работ
ников с массами.

Отметив определенные 
успехи - района в экономи
ческом развитии, выступа
ющий заострил внимание 
на отставании важнейшей 
отрасли—лесной, которая не
додает народному хозяйству 
более чем на 11 миллионов 
рублей товарной продук
ции, допустила перерасход 
по себестоимости в 2 с 
лишним миллиона /рублей. 
Это явилось прямым след
ствием того, что, начав тех
ническое перевооружение 
на лесозаготовках, других 
фазах производства, до 
конца его не довели. Недо
статочно эффективно ис
пользуется и имеющаяся 
высокопроизводительная аг
ротехника. Очень много ос
тается в лесу ручного тру
да. В этом направлении ле
созаготовители района не 
только не продвинулись 
вперед по сравнению с 
предыдущей пятилеткой, 
но и сделали шаг назад.

Особо был подчеркнут 
тот факт, что лесозаготови
тели не научились еще ра
ционально использовать то, 
что дает природа. Резервы 
в улучшении использова
ния древесины — колос
сальны. 1

Не обольщаясь достигну
тым, говорил о задачах, 
стоящих перед областной 
сельскохозяйственной опыт
ной станцией, ее директор 
В. И. Анчарук. Тот факт, 
что рекомендации, выдава
емые специалистами стан
ции, в хозяйствах исполь
зуются не всегда и не пол
ностью, не может не на
стораживать. И здесь сра
батывает не только субъ
ективный фактор. В хозяй
ствах ждут рекомендаций 
более аргументированных и 
четких. Ждут, попросту го
воря, от станции большего. 
Да и выдаваемые рекомен
дации порой не оправдыва
ют надежд.

Секретарь партийного ко
митета ГПЗ-5 О. В. Козлов
ская, говоря о том, что у 
предприятия хорошие свя
зи с научными учреждени
ями, что на этой основе 
постоянно совершенствуют
ся оборудование, техноло
гические процессы, уста
навливается принципиально 
новая техника, наряду с 
этим отметила и неритмич
ную, нестабильную работу 
завода. Парадокс этот объ
ясняется тем, что уровень ' 
управления, орранизации 
труда на ГПЗ-5 от совре
менных требований отста
ли. Не подошли еще серь
езно на предприятии к 
аттестации рабочих мест, 
ослабили партийный конт
роль за внедрением нов
шеств. Вот и не растет 
фондоотдача теми темпами, 
которыми она могла бы (и 
должна!) расти.

В своем выступлении 
О. В. Козловская отметила 
и тот факт, что нет на за
воде еще четкой програм
мы реконструкции произ
водства. Сегодня здесь од
новременно строится 8 объ
ектов. Сил не хватает, рас
пыляются средства, i а в 
результате — нет возмож
ности сосредоточиться на 
главном направлении.

Совещание в ЦК КПСС 
по вопросам ускорения на
учно - технического прог
ресса стало мощным им
пульсом активизации всех 
служб завода, заставило ис
кать новые пути и формы 
работы. Так, на предприя
тии уже начали созда
ваться бригады технологов 
и конструкторов. Их уси
лия будут направлены на 
решение важнейших за 
дач научно - технического 
прогресса. Ближайшие за
дачи: поднять роль тех
нико - экономического со
вета предприятия, усилить 
экономическую службу.

— Двадцать лет тружусь 
я на радиотехническом за
воде, — сказал в своем 
выступлении слесарь-ре
монтник А. И. Шимкевич, 
— И все это время пора
жает меня отношение к 
инструментальному и ре
монтному цехам. Именуют
ся они у нас, как и на 
других промышленных 
предприятиях, вспомога
тельными. Но дело не в 
названии, а в отношении к 
ним. Отношение же это 
зачастую как к второсте
пенным.

— Я, — отметил А. Н. 
Шимкевич, — вспомога
тельные службы понимаю 
так: без помощи их не мо
жет быть обеспечена ста
бильная работа всего ос
новного производства. А 
раз так — оставаться в ( 
стороне от научно - техни
ческого прогресса они не 
могут.

* * *
По обсужденному воп

росу собрание актива при
няло постановление.
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Сегодня — День железнодорожника'

Коллектив железнодорож
ной станции Томск-11 извес
тен своими трудовыми по
казателями. /Так, за первый 
квартал текущего года 
пятилетки ему были при
своены первое место и Пере
ходящее Красное знамя уп
равления и профсоюза Ке
меровской железной доро
ги. Рабочие и служащие 
станции выполнили задания 
по основным показателям во 
втором квартале и с честью 
встречают свой профессио
нальный праздник.

НА СНИМКЕ: члены пе
редовой смены, которой 
руководит В. В. Трифонова 
(слева направо), мастер 
формирования поездов
И. Шукель, помощники со
ставителя поездов В. Ер
шов и |С. Лаптев, состави
тель Поездов В. Прокопен
ко.

Фото Е. Лисицына.

Ц ЕХ  ПОД ОТКРЫТЫМ Н ЕБО М
Ни |на |минуту не прекращается работа ^Томского же

лезнодорожного узла. Днем и ночью, в любую погоду ма
шинисты ведут поезда, /несут свою нелегкую трудовую 
вахту (путейцы, связисты, (энергетики. Они обязаны обе
спечить бесперебойную деятельность транспортного кон
вейера, гарантировать безопасность движения на (всех 
участках. Коллектив томских железнодорожников .встре
чает свой профессиональный праздник (с хорошими ре
зультатами. Успеху в (груде 'способствовало массовое со
циалистическое соревнование за достойную встречу 40- 
летия (Победы и XXVII Съезда КПСС.

К о л л е к т и в  томского
узла оправился с пла
нами семи месяцев по 

перевозке пассажиров и по
грузке сырья и продукции 
предприятий областного цен
тра. Значительно повыси
лась «по сравнению с прош
лым годом эффективность 
использования подвижного 
состава. Нормативное время 
обработки местных вагонов 
сокращено на станции 
Томск-П на 4,4 часа, на' 
Томск-I — на 2 часа. В этом 
году проведена большая ра
бота по улучшению путево
го хозяйства, повышению 
надежности устройств сигна
лизации, блокировки и свя
зи.

В ходе подготовки к лет
нему сезону было отремон
тирован о много пассажир
ских вагонов. На станции 
Томск-I открыты новые 
кассы, установлены автома
ты по продаже билетов. В 
целом мойкно сказать, что. 
пассажирские перевозки 
сейчас ведутся лучше, чем 
в прошлые годы.

Партийная организация 
Томикого железнодорожного 
узла постоянно контролиру
ет работу всех станций и 
служб. К сожалению, не ве
зде еще наведен должный 
порядок. .Полугодовой план 
выгрузки был недовыпол
нен, до сих пер предприя
тия и организации Томска 
испытывают трудности с 
вагонами для отправки го
товой продукции Чтобы

ликвидировать допущенное 
отставание, необходимо под
нять -уровень работы на 
станциях, укрепить дисцип
лину, использовать опыт пе
редовых коллективов. При
мер заинтересованного, твор
ческого отношения к делу 
демонстрирует коллектив 
локомотивного депо, кото
рым руководит В. Ш. Мази- 
тов. В июне и июле локомо
тивщики значительно пере
выполнили задания цо пе-ре- 
во/эке грузов. Это позволило 
сократить отставание, допу
щенное в апреле и мае1.

В локомотивном депо ис
пользуют такой резерв, как 
вождение тяжеловесных и 
длинносоставных поездов. В 
первом полугодии таких со
ставов было проведено око
ло 600, что позволило допол
нительно перевезти свыше 
180 тысяч тоня народнохо
зяйственных грузов. Локо
мотивщики экономят значи
тельное количество дизель
ного топлива и электроэнер
гии. Среди передовиков 
предсъездов ского еоревнова - 
ния можно назвать маши
ниста председателя депутат
ской группы узла С. И. Лап
тева, машинистов А. И. 
Обуха, Ю. В. Панфилова, 
В. А. Алиткина. Все они 
трудятся без брака и нару
шений.

Hi е лезн о до рожники прини
мают меры дли повышения 
надежности тепловозов и 
электровозов, совершенству
ют качество ремонта техни
ки. Производительность тру

да ремонтников выросла по 
сравнению с прошлым го
дом на 22 процента. Тепло
возный парк теперь закреп
лен за локомотивными 
бригадами, тепловозы взяты 
на социалистическую со- 
xipaHiHOCTp. Такие машинис
ты, как заслуженный работ
ник транспорта РСФСР, 
член обкома партии В. В. 
Глушаков, секретарь пар
тийного бюро депо Н. Г. 
Коржов, вместе со своими 
бригадами в течение двух 
лет обеспечивают безотказ
ную работу закрепленных 
за ними локомотивов.

Успешно справляется с 
цроизВ.одстванными задания
ми коллектив участка энер
госнабжения. В этом году 
задержек в движении поез
дов по вине энергетиков не 
было. Намного меньше ста
ло повреждений контактной 
сети и устройств электро
снабжения. В минувшем го
ду Томский энерго-участск 
был признан победителем 
сетевого социалистического 
соревнования. Учитывая
уроки суровой зимы 1984— 
1985 года, энергетики напря
женно готовятся к новому 
сезону холодов. При плане 
10 километров уже смонти
ровано -13 километров усили
вающих проводов. Активное 
участие в этой важной рабо
те приняла бригада контакт
ной сети станции Межени- 
новка, которой руководит 
А. В. Степанов.
, Железнодорожники сейчас 
используют сложную и до
рогостоящую технику. Они 
не только эксплуатируют 
ее, но и постоянно совер
шенствуют. Хорошо постав
лена новаторская работа на 
энергоучастке. Здесь техни
ческим творчеством занима
ется каждый третий работ
ник. Рационализаторы и 
изобретатели участка вы
полнили пятилетнее задание 
по внедрению технических

новшеств на полгода рань
ше срока.

Ритмичность и безопас
ность движения поездов во 
многом зависят от работы 
коллектива • дистанции си
гнализации и связи. В ди
станции внедряется индуст
риальный метод обслужива
ния устройств автоматики и 
связи, В результате значи
тельно повысилась произво
дительность труда, на эксп
луатационных расходах сэ
кономлено за полугодие 
свыше тысячи рублей. За 
первый "квартал коллектив 
дистанции был. награжден 
переходящим Красным зна
менем управления и дор- 
црофсожа Кемеровской же
лезной дороги. Пример/ в 
труде показывают бригады, 
которыми руководят стар
шие электромеханики Г. К. 
Подкопаев и В. И. Абаска- 
лов. Высоких результатов 
добиваются коллективы ли
нейно-аппаратного зала ди
станции сигнализации и свя
зи и контрольно-ремонтного 
пункта радиосвязи.

Железнодорожники сейчас 
трудятся под девизом: «Же
лезной дороге — железную 
дисциплину». Активно ве
дется во всех коллективах 
борьба с пьянством и раз
личного рода нарушениями. 
Большой эффект дает ис
пользование бригадной фор
мы организации труда. В 
настоящее время на Томском 
железнодорожном узле ус
пешно работают шесть поезд
ных бригад в вагонном де
по, .на бригадный хозрасчет 
переведена ремонтная служ
ба в локомотивном депо. 
Убедились в преимуществах 
прогрессивной формы орга
низации труда в дистанции 
пути, где создано семь 
бригад. В локомотивном де
по в июне и. июле не было 
ни одного нарушения тру
довой дисциплины.

Применение коэффициен
та трудового участйя благо
творно сказалось на уровне 
трудовой дисциплины и. ка
честве работы в коллекти
вах станций Томск-I и 
Томск-П. После перехода на 
бригадную форму работы с 
использованием КТУ смена 
маневрового диспетчера В. С. 
Мовшовича стала постоян
ным лидером социалистиче
ского соревнования на стан
ции Томск-П.

В одиннадцатой пятилет
ке немало сделано для 
дальнейшего улучшения жи
лищных и культурно-быто
вых условий железнодорож
ников. Из года в год растет 
поселок на станции Томск- 
Северный. В эксплуатацию 
сданы три 30-каартирн.ых и 
один 18-квартирный дома, 
продовольственный и пром
товарный магазины, к по
селку подведены тепло и во
допровод, пущен рейсовый 
автобус. В районе станции 
Томск-П построена столовая 
на 100 мест, в скором буду
щем здесь вступят в строй 
больница, поликлиника, 60- 
квартирный жилой дом.

Однако успокаиваться на 
достигнутом никто не соби
рается. Многое сделано, но 
предстоит сделать еще боль
ше. Решения последних Пле
нумов ЦК КПСС обязывают 
коммунистов - железнодо
рожников энергично пере
страивать работу всех 
служб. Актуальной задачей 
является сейчас широкое 
внедрение в жизнь достиже
ний научно-технического 
прогресса.

Сейчас в коллективе Том
ского. железнодорожного уз
ла активно ведется соревно
вание за достойную встречу 
XXVII съезда партии.

И. БОРТКЕВИЧ,
секретарь парткома Том
ского железнодорожного

узла.

Торговля: организация, перспективы С п р а ш и в а й т е  -  о т в е  ч а е м

ВОЗВРАЩЕНИЕ „ОКЕАНА11
Десять лет существует в Томске фирменный магазин 

«Океан» областного объединения «Томскрыба». Его соз
дание (отвечало (потребностям растущего города, ц, не
смотря на ,то, Vito располагался он не на бойком месте, 
на фирменный одинаково рассчитывали и торговля, и 
покупатели.

Однако пик популярно
сти «Океана» пришелся, 
пожалуй, только на пер
вые два года после откры-

— Когда пришла знако
миться с новым хозяйст
вом, испугалась, —• расска
зывает Зинаида Трофимов-

тия. Тогда в магазине был на. — В коллективе полное 
достаточно широкий ассор- равнодушие ко всему. На- 
тимент океанической про- чали с укрепления трудо- 
дукции, ' Палтус, треска, на- в°й дисциплины. Провели
тотения, а также кальма
ры, креветки и прочие ма
лоизвестные нам предста
вители морской фауны раз
нообразили меню томичей.

соорание, на которое приг
ласили не только продав
цов, но и всех подсобных 
рабочих. Ведь все мы ра
ботаем на товарооборот,

В расположенном здесь ка- прогрессивку, получаем с 
фетерии посетителям пред- одного показателя. А что 
лагали чашку ароматного получалось? Техничка пол 
кофе и бутерброды с чер- подметет — и домой, хотя
ной и лососевой икрои

Постепенно изобилие 
прилавках сменилось скуд
ным устойчивым ассорти
ментом — спинкой минтая 
да килькой в томатном со
усе. Не удивительно, что 
фирменный магазин систе
матически не выполнял 
план.

И вот 14 июня впервые 
за последние годы «Оке
ан» выполнил полугодовое 
задание. Коллектив награ-

.числилась на полной 
на ке.

/Решили вольному режи
му положить конец. Все 
как один засучили рукава 
и принялись за ра'ооту: мы
ли, терли, чистили. Многие 
поначалу роптали, что 
нельзя все враз перевер
нуть. А потом поняли, что 
им самим это надо, чтобы 
.работа не была в тягость...

Через несколько дней 
«Океан» преобразился. По-дили почетной грамотой за R “ ГГ

успехи в социалистическом ®“ Я7ТИ -П°“ра“  торг°' 
соревновании. А к первому П, ГИ. ТТ, ЛР и п°Дсо&ки- На
июля продавцы рапортова- “  Д° °ЛеСКа °£Наповесили свежие голубые

шторы, напоминающие с 
улицы волны. Уютно и 
необычно стало в .магазине 
от многочисленных цветов 

лективу после стольких ‘лет « аквариумов с рыбками, 
застоя (еще в январе план ПроДаВДЬ1 на'Д€ЛИ Фирмен-
товарооборота выполнялся *албты и_ пилотки,
только на 68 процентов) Доорои приметой фирман-

п Х Т-ТПГ’/'l Г>'Т'Э ГГ Т/Т ЛТ ТТТ_тЛтяТ/» о т л  п п  .

ли о выполнении плана се
ми месяцев. Только за 
июнь товарооборот вырос с 
70 до 152 тысяч рублей. 

Что же позволило кол-

так широко шагнуть?
Многое изменилась в „„„ _«Океане» г посетителям,«икеане» с приходом ново- _

го руководителя, в  февра- 
V- ле нынешнего года фир

ного стали улыбки его ра
ботников, их внимание к

/Внешние приметы пока 
не означали коренной пере

менный магазин возглавила стРойки психологии про- 
3. _Т. Салищева, опытней- Давцов. Но .они научились 
ший товаровед потребитель- Работать для покупателей, 

"ской ^кооперации. Со вре
мени открытия магазина 
она была двадцатым
ректором, ди-

3 не отбывать положенное 
время ради зарплаты.

— Кое с кем пришлось 
расстаться, ~  говорит ди

ректор. — Иначе еще долго 
бы мучились.

Обновленный коллектив 
поддержали и в объедине
нии «Томскрыба». Вместе с 
директором объединения 
(В. М. Прытко,вой продав
цы стали добиваться, чтобы 
в магазине был устойчи
вый и разнообразный ас
сортимент товаров. Важно 
было пересмотреть и орга
низацию труда. 'Раньше 
здесь работали две брига
ды, меняясь каждые де
сять дней. Чтобы легче от
читаться, бригады умыш
ленно сокращали остатки 
товара, заоотясь только о 
том, чтобы мало-мальски 
продержаться в свою деся
тидневку.

Сейчас в «Океане» рабо
тает одна бригада по сколь- 
/зящему графику. Общими 
стали ответственность и 

•заинтересованность в рабо
те.

Пять месяцев по-надоби- 
ащеь коллективу, чтобы 
.вернуть магазину былую 
репутацию, а с ней и свою 
собственную. По трудно
стей еще много. Сложно 
порой складываются взаи
моотношения с ■ поставщи
ками.

— Завалились минтаем,— 
сетует Зинаида Трофимов
на. — А ведь магазин фир
менный. Должны оыть по
стоянно на прилавках кра
бы, морская капуста и хо
рошая океаническая рыба. 
Нынче постараемся .заклю
чить договоры только с 
добросовестными постав
щиками. Нужны фонды и 
для кафетерия. Думаю, что 
скоро посетители смогут 
прийти к нам, чтобы пола
комиться бутербродами с 
икрой, шпротами, креве- 
точ-ным маслом. Постара
емся как можно быстрее 
преобразить кафетерий.

Можно с уверенностью 
сказать, что от желаемого 
до действительного теперь 
дистанция небольшая.

Л. СЕРДЮК, 
наш цешт. корн.

Отвечает юрисконсульт 
облисполкома 1'. Б, Кузь
мин.

— Полагаются ли льготы 
по оплате коммунальных 
услуг вдовам погибших на 
фронте воинов?

Л. ШНЕЙДЕР,
г. Томск.
—• Согласно пункту 17 По- 

л/ожейия о льготах для ин
валидов Отечественной вой
ны и семей погибших воен
нослужащих предусмотрена 
льгота по оплате жилой пло
щади и стоимости комму
нальных услуг. Жены по
гибших военнослужащих
при условии, если они полу
чают пенсию за погибшего 
мужа, вносят плату за- квар
тиру и коммунальные услу
ги в размере, эи процентов 
их стоимости. Если жена по
гибшего военнослужащего
получает пенсию по старюр- 
ти или инвалидности, то 
право на льготу у нее от
сутствует. * * *

— Как (правильно пони
мать смысл пункта 3 ста

тьи 29 Жилищного кодекса 
РСФСР о предоставлении 
жилья семьям, в составе (ко
торых имеются больные, 
страдающие тяжелыми фор
мами «некоторых хрониче
ских заболеваний?

А. ПРОШИН.
г. Томск.
— Нуждающейся в улуч

шении жилищных условий 
/признается семья, которая 
-проживает в одной кварти
ре с семьей, имеющей в 
своем составе больного, и 
это обстоятельство; создает 
условия, невозможные для 
совместного проживания со
седней семье.

* * *
—Можно ли «сдать кварти

ру в Томске и ‘по справке 
получить ее р другом горо
де?

Н. ГАЙКАЛОВА.
г. Томск.
— При перемене места 

жительства квартиру в пун
кте назначения можно по
лучить или путем иногород
него обмена или в порядке 
общей очереди.

По следам наших выступлений

«А  преступник смеялся»
Под таким заголовком в подборке «Почты «Красного 

знамени» 5 июля 1985 года опубликовано письмо чита
тельницы из Каргасококого района с редакционным ком
ментарием.

Отдел юстиции тщательно изучил уголовное дело по 
обвинению Н. В. Тунуспаева. Установлено, что народ-' 
ный судья Р. Н. Богданова поверхностно подошла к 
изучению личности подсудимого, при вынесении при
говора не учла ряд фактических обстоятельств дела. Это 
привело к серьезной судебной ошибке, назначению 
«мягкой меры наказания преступнику. В -настоящее 
время дело пересмотрено, Тунуспаев лишен свободы 
сроком на 5 лет.

За поверхностное рассмотрение дела возбуждено дис
циплинарное преследование народного судьи Р. Н. Бог
дановой. На коллегии отдела юстиции рассмотрена ра
бота Каргасокского районного народного суда. Обраще
но внимание председателя суда Л. А. Кибкалова на 
имеющиеся недостатки в работе суда, определены меры 
по их устранению.

В связи с критикой в газете отдел юстиции провел 
анализ мер наказания по области. Особо изучены дела, 
приговоры по которым отменялись из-за мягкости на
казания.

/Народным судьям предложено при назначении нака
зания руководствоваться сугубо индивидуальным под
ходом, строго наказывать лиц, совершивших тяжкие 
преступления, рецидивистов, пьяниц, других опасных
преступников.

А. КОПАНЧУК,
Начальник отдела юстиции облисполкома.

Щ Е Ж д у н а р о д н а я

н ф о р м я ц и я

М И Р  О Б С У Ж Д А Е Т  
С О В Е Т С К У Ю  И Н И Ц И А Т И В У
Новая крупная советская 

внешнеполитическая иници
атива, выдвинутая в заяв
лении Генерального секрета
ря ЦК КПСС М. С. Горба
чёва и предусматривающая 
прекращение- Советским Со
юзом в одностороннем. по
рядке любых ядерных взры
вов,, начиная с 6 августа, на
ходит широкий отклик и 
-поддержку в мире. Видные 
политические и обществен
ные деятели разных стран, 
мировая печать .видят в этой 
инициативе реальную воз
можность прийти к  быстро
му соглашению и положить 
«конец всем ядерным испы
таниям, что означало бы 
практическое приближение 
-к ядерному разоружению. 
Для реализации советского 
предложения — что, как 
отмечает печать, вновь со 
всей убедительностью было 
подчеркнуто на пресс-кон
ференции в Москве — есть 
все условия. Это было бы 
реальным шагом к «ослабле
нию международной напря
женности. Во многих стра
нах резкой критике подвер
гается неконструктивная по
зиция, занятая США в от
ношении советского предло
жения.

Советская мирная инициа'- 
тива широко обсуждается в 
США. Ей дают высокую 
оценку политические- и об
щественные деятели, раз
личные органы печати. Ука
зывается, что администра
ция не должна была сходу 
отвергать предложение Со
ветского Союза и те-м более 
относить его к категории 
«ч исто пропагандистского 
характера». В этой же свя
зи в политических кругах 
США, в том числе среди ря
да конгрессменов, пригла
шение советским представи
телям. присутствовать на 
ядер«ных испытаниях в Не
ваде рассматривается как 
неуклюжий шаг админист
рации. Отмечается, что ядер- 
ные взрывы надо прекра
щать, а не приглашать на
блюдать за тем, как они 
проводятся. Москва, переда
ет американское информа
ционное агентство АП, при
зывает США присоединиться 
к запрещению ядерных ис
пытаний, подчеркивая, что 
это явилось бы реальным 
ша-гам в направлении ослаб
ления международной на
пряженности. По мнению 
Советского Союза, позиция 
США в этом вопросе пока
жет, готовы ли они к дости
жению соглашений, направ
ленных на прекращение го
нки вооружений.

Решение Советского Сою
за, подчеркнул исполнитель
ный директор С-о-вега мира 
США М. Майерсон, свиде
тельствует о .том, что в сво” 
ем стремлении к упрочению 
мира он не- ограничивается 
декларацией благих намере
ний, а предпринимает кон
кретные шаги в этом на
правлении. Все миролюбиво

настроенные американцы 
приветствуют советскую 
«мирную инициативу. Аме
риканский народ, заявил он, 
вправе потребовать от ад
министрации Рейгана поло
жительной реакции на со
ветское предложение и пре
кращения Соединенными 
Штатами собственных ядер
ных испытаний. События 
международной жизни под
тверждают правоту заявле
ний М. С. Горбачева о том, 
что продолжающаяся гонка 
ядерных вооружений несет 
в себе огромные опасности 
для будущего всей мировой 
цивилизации, указал один 
из руководителей известной 
общественной организации 
США «Ливерморокая группа 
действий» М. Тилден. Нам 
отсюда, из Калифорнии, осо
бенно наглядно видна раз
ница в подходе двух дер
жав к проблеме ограниче
ния ядерного оружия, после
довательная и энергичная 
борьба СССР за прекраще
ние накапливания ядерных 
арсеналов, за обуздание во
енного соперничества, хоро
шо известна во всем мире. 
Объявленный Советским 
Союзом мораторий на ядер- 
ны-е испытания — новое яр
кое тому свидетельство. 
Сейчас от США зависит, 
суждено ли этому шару при
обрести исторический харак
тер и положить конец всем 
ядерным испытаниям на 
планете. Однако админист
рация отвергает далеко иду
щее предложение СССР.
Тем «временем во многих
стратегических центрах — 
как в Калифорнии, так и в 
других штатах — полным 
ходом идут работы по созда
нию и испытанию новы*, 
видов . оружия массов,о-го 
уничтожения. Американские 
сторонники мира требуют 
от правительства США
встать на путь конструктив
ного диалога с Советским 
Союзом.

Министр иностранных дел 
Австралии У. Хэйден, при
ветствуя объявленный Со
ветским Союзом мораторий 
на испытания ядерного ору
жия, призвал к взаимно со
гласованному отказу от ис
пытаний и подчеркнул, что 
вееобъемлещему, поддающе
муся проверке до-говору о 
запрещении ядерных испы
таний нет альтернативы.

Предложение, выдвинутое 
М. С. Горбачевым, привело 
к активизации дебатов в За
падной Европе относитель
но необходимости скорейше
го полного запрещения ядер
ных испытаний. Член пре
зидиума . Правления СДПГ 
Э. Бар дал высокую оценку 
решению Советского Союза, 
подчеркнув одновременно, 
что первая реакция на не
го из Вашингтона не долж
на стать -последним словом 
в этом важнейшем вопросе. 
Новая мирная инициатива 
Советского Союза- должна 
приветствоваться /всеми, кто

стремится к миру и разору
жению, говорится в заявле
нии парламентской фрак
ции западногерманской
партии «зеленых». Руковод
ство фракции призвало за
пад самым серьезным обра
зам- подойти к решению Со
ветского Союза. Оно обра
тилось также к антивоен
ному движению ФРГ с при
зывом. добиваться запреще
ния ядерных испытаний. -

Международное движение 
«Врачи мира за предотвра
щение ядерной войны», объ
единяющее в своих рядах 
135 тыс. человек из 41 стра
ны, обратилось с призывом 
к президенту США положи
тельно откликнуться на 
мирную инициативу Совет
ского Союза и ввести собст
венный мораторий на ядер- 
ные испытания. Наше дви
жение считает эту меру 
крайне важной, говорится в 
письме, направленном в Бе
лый до*1. Международная 
«научная общественность
считает, что введение за
прета на ядерные испыта
ния вполне поддается про
верке. Для осуществления 
этого сейчас открывается 
действи т-ельн-о и-сторичеок ая 
возможность.

Генеральный секретарь 
ЦК НДПА, Йредседателъ Ре
волюционного совета Д/РА 
Б. Кармаль заявил, что нн- 
юая крупная инициатива 
Советского Союза продикто
вана подлинней заботой о 
судьб ах мира. Мы полностью 
разделяем слова М. С. Гор
бачева о том, что продол
жающаяся гонка ядерных 
вооружений несет в себе ог
ромнейшую опасность для 
будущего всей мировой ци- 
«вйлизации и с этой опас
ностью надо твердо и реши
тельно бороться. Демократи
ческая Республика Афгани
стан всецело одобряет но
вую, чрезвычайно важную 
инициативу Советского Со
юза.

В японских средствах мас
совой информации, среди 
общественности страны со
ветская инициатива вызва
ла большой резонанс. Япон
ские газеты подробно изла
гают содержание заявления 
М. С. Горбачева, публикуют 
позитивные отклики на за
явление активистов японско
го а'нтивоенного/ движения 
жерт-в атомной бомбарди
ровки Хиросимы и Нагаса
ки.

Министр иностранных дел 
/НДРЙ Абдель Дзиз Абдо 
Ад-Дали заявил, что совет
ская инициатива носит на
ступательный характер, со
держит четкие предложе
ния, что лишает американ
скую администрацию воз
можности маневрирования. 
Очередной поспешный от
каз США последовать при
меру Советского Союза, с-ка- 
зал министр, лишь еще бо
лее обнажает агрессивную 
сущность американской по
литики.

« Г Л А В Н Ы Й  И Н С Т Р У И Е Н Т »  
В Н Е Ш Н Е Й  П О Л И Т И К И

ВАШИНГТОН. С момента 
создания ,в США атомной 
бомбы американское руко
водство рассматривало- ядер- 
/н.ое оружие в качестве глав
ного инструмента своей вне
шней политики, средства 
диктата и шантажа народов 
мира. Новые документаль
но подтвержденные свиде
тельства1 этого приводятся 
в опубликованном здесь до
кладе «Цель — Япония, Ре
шение о бомбардировке Хи
росимы и Нагасаки»,

Как подчеркивается в ис
следовании, основывающем
ся на «многочисленных ранее 
засекреченных официаль
ных документах США вре
мен второй -мировой войны, 
в Вашингтоне прекрасно со
знавали, что никакой воен
ной необходимости в прове
дении ядерной бомбардиров
ки японских городов в ус
ловиях, когда поражение 
японских милитаристов по 
существу было предрешено, 
не было. Авторы доклада- 
указывают, что решение о 
применении невиданного по 
разрушительной силе ору
жия массового уничтожения 
было продиктовано исключи
тельно политическими моти
вами, чтобы продемонстри
ровать военную мощь ОША.

США «были полны реши- ( 
мости пустить /в ход -атом
ные бомбы. А варианты то
го, как избежать использо

вания такого оружия, серь
езно даже не рассматрива
лись», — отметил на состо
явшейся здесь пресс-конфе
ренции один из авторов ис
следования .редактор журна
ла «Нэшнл рипортер» 
Дж. Келли.

«‘И/сш/лвэо'вание ядерного 
оружия или угроза, его «при
менения, — подчеркивается 
в исследовании, — могли бы 
оказать давление на другие 
страны в направлении, угод
ном тому, кто им распола
гал».

-Из доклада явствует, что 
творцы американской поли
тики особенно были обеспо
коены ростом авторитета и 
влияния Советского Союза, 
сыгравшего решающую роль 
в разгроме гитлеровских 
полчищ. В первую очередь 
они стремились не допус
тить, как подчеркивалось в 
исследовании, «превосходст
ва Советского Союза в Ев
ропе». «По мере того как 
очертания послевоенной 
карты Европы приобретали 
все более прочный х/ара«ктер 
и. необходимость в послево
енных экономических и по
литических решениях воз
растала, — констатируется в 
докладе, — вое больше и 
больше надежд в США ста
ло возлагаться на грибовид
ное радиоактивное облако, 
поднявшееся впервые в

-пустыне Нью-Мексико в 
июле 1945 года».

Авторы доклада подчерки
вают, что американское пра
вительство сознательно при
бегло к  чудовищной лжи , что
бы оправдать варварские 
атомные бомбардировки Хи
росимы и Нагасаки. Они ра
зоблачают фальшивые утве
рждения официального Ва
шингтона, что- эти чудовищ
ные акции якобы «спасли 
жизни от 500 тысяч до мил
лиона американцев». На са
мом же деле, как свидетель
ствует секретный доклад ко. 
митета .начальников штабов 
от 15 июня 1945 года, воен
ное руководство оценивало 
потери американских войск 
в случае начала ведения 
боевых действий на Япон
ских островах только в 40 
тыс. человек.

Трагические события 40- 
летней давности, отмечает 
обозреватель газеты «Ва
шингтон пост» Ричард Коэн, 
преподали урок. Он состоит 
в том, что в случае нового 
ядерного кошмара- будут 
унесены жизни уже милли- 
снов людей. :

Однако милитаристский 
курс нынешней администра
ции США, стремящейся ,рас- 
/пространитъ генйу вооруже
ний и на космическое про
странство, -наглядно показы
вает, что в Вашия/ргоне так 
и не усвоили этот урок.
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АКАДЕМИЧЕСКИМ

. . .И с н о в а  
аплодисменты!

В пятницу артисты Бело
русского государственного 
академического ордена
Трудового Красного Знаме
ни театра имени Я. Купалы 
показали томичам свой вто
рой спектакль—пьесу А. Ду
дарева «Рядовые». Драма
тическое повествование о 
судьбах солдат одного отде
ления, о жизни -и смерти 
человека на войне, о том 
трагическом и страшном, 
что внесла в бытие целого 
народа жестокая военная 
машина фашизма, и о побе
де сильных духом совет
ских людей, выстоявших в 
этой небывалой битве, по
ставлено главным режиссе
ром театра заслуженным 
деятелем искусств БССР 
В. Н. Раевским, Спектакль 
был _ очень тепло встречен 
зрителями. Аплодисментами 
наградили томичи народно
го артиста БССР Г. Гарбу- 
ка, заслуженного артиста 
БССР А. Денисова, лауреата 
премии Ленинского комсомо
ла Белоруссии В. Манаева 
и других исполнителей.

В пятницу днем большая 
группа артистов-минчан со
вершила экскурсию по об
ластному центру. А вечером 
состоялась первая творче
ская встреча: артисты теат

ра побывали в гостях у уче
ных Томского филиала Си
бирского отделения АН 
СССР.

НА СНИМКЕ: сцена из 
спектакля «Рядовые».

Фото С. Георгиевна.

З А К А З  С Е Л А  Х У Д О Ж Н И К У

В творческой мастерской томского живописца В. Ф. 
Пантелеева появились на днях не совсем обычные го 
сти. Сюда пришли работники совхоза «Корниловский» 
Томского района. Их привело не только желание озна
комиться с творчеством земляка. В хозяйстве заверила 
ется строительство Дома животновода. И сельчанам хо 
чется, чтобы оформление нового очага культуры было 
не абстрактным, а близким людям , деревни по сюже
там и духу, чтобы со стен ДК на земляков смотрели 
портреты лучших людей села. Вот почему и явилась к 
живописцу представительная делегация совхоза.

Заслуженный работник сельского хозяйства респуб
лики Е. А. Селянинов и другие договорились с худож
ником о его будущей работе в сельском очаге культуры.

В. ПРОНИН.

К У Д А  П О Й Т И  
В ВОСКРЕСНЫЙ ДЕНЬ

Любителей живописи приглашают сегодня на свои 
выставки краеведческий и художественный музеи. Экс
курсионное бюро предлагает автобусную поездку на ро
дину писателя Георгия Маркова, а с областным цент
ром вас познакомят экскурсии «Город над Томью», 
«Томск вечерний, поэтический».

Жители города смогут побывать в Домах культуры и 
клубах. В ДК ТЭМЗа пройдет молодежный праздник 
«Бал цветов», начало — в 20 час. 30 мин. На площади 

около ДК ГШ -5 в 18 часов — летняя ярмарка приклад
ного самодеятельного народного искусства.

Для ребят в 14.00 в клубе ТИЗа — викторина по 
сказкам Андерсена, а в 19 часов — вечер отдыха «Всей 
семьей». На свое заседание приглашает клуб «Малы
шок» ДК пос. Нового. Его тема—«Твой зеленый друг» 
начало—в И часов. В «лубе железнодорожников в 21 час 
начнется вечер отдыха для молодежи.

В сквере Белого озера пройдет молодежный празд
ник, посвященный закрытию XII Всемирного фестива
ля. Начало — в 19 часов. В коллективах физкультуры 
состоятся .соревнования «Твой друг—бег».

Счастливого плавания, корабль здоровья!
П ервы е соревнования состоялись на агитационно-спортивном комплексе, 
построенном в жилом микрорайоне научно-производственного объединения «Полюс»

Адрес этого замечательно
го мини-стадиона — улица 
Енисейская, 3. Координаты 
нового спортивного соору
жения называем здесь не 
случайно: э%о совет тем, 
кто до сих пор скептически 
относится к строительству 
во дворе простейших пло
щадок. Придите сюда и са
ми убедитесь, каким может 
и должен быть спортком
плекс, построенный руками 
жильцов.'

Хозяева этого стадиона 
чувствовали себя именинни
ками. Все они стали участ
никами большого красочно
го праздника открытия 
спорткомплекса. А ведь все
го месяц назад здесь- ничего 
не было. О том, как шло 
строительство, знают все 

-жильцы близлежащих до
мов. Для тех, кто пришел 
сюда впервые, устроители 
стадиона вывесили большую 
фотогазету. Назвали ее — 
«От картонного проекта — 
до готового объекта»: фото
камера запечатлела все эта
пы сооружения во дворе 
спортивной площадки.

Началось все действитель
но с картонного проекта. 
Архитектор научно-произ-

водственного объединения 
«Полюс», недавний выпуск
ник ТИСИ Вячеслав Заха
ров создал макет будущего 
стадиона, который вместил в 
се§я игровую площадку, 
комплекс гимнастических 
снарядов и тренажеров, 
теннисные столы и даже 
трибуны. Обсуждение проек
та было коротким: «Это то, 
что надо. Будем строить». 
Другого мнения не было.

На одном из снимков в 
фотогазете Вячеслав уже 
на строительной площадке. 
Под фотографией подпись 
«Главная фигура». Шутли
вость интонации, думается, 
только подчеркивает заслу
ги Захарова. Рядом еще 
один снимок с подписью: 
«Фигура № 1». Это — об-' 
щественный прораб строй
ки, начальник цеха НПО 
«Полюс» Б. В. Минченко.

— После постановления 
партии и правительства о 
мерах по преодолению 
пьянства и алкоголизма, где 
была подчеркнута необхо
димость строить во дворах 
спортивные' площадки, ра
ботники нашего объедине
ния на едином политдне 
высказали мысль: в микро

районе должен быть свой 
мини-стадион, — рассказы
вает Виктор Васильевич. — 
Нашлось и место — крыша 
подземного гаража. Намети
ли сроки строительства, 
разработали график. И на
чали.

В обеденный перерыв и 
сразу после рабочего дня 
собирались, чтобы решить 
оперативные вопросы. На 
таких импровизированных 
планерках царила деловая 
обстановка, потому-то и ре
шения принимались вер
ные. По ходу дела фантази
ровали, придумывали но
вые конструкции. Вечером, 
заканчивая работу, опреде
ляли задачи на следующий 
день, чтобы ни один час не 
пропал впустую.

Сейчас, когда строи
тельство завершено — а на 
это потребовалось двадцать 
два дня, — могу сказать: все 
решила ответственность лю-. 
дей, понимающих, за какое 
важное дело они взялись, — 
продолжает В. В. Минчен
ко. — Все работали с огонь
ком. Полную поддержку на
шли мы у генерального ди
ректора объединения П. В. 
Голубева.

Кому-то из тех, кто 
оформлял фотогазету к 
празднику, пришло в голову 
оригинальное сравнение. 
Снимок стройки, сделан
ный с верхнего этажа до
ма, озаглавили «Верфь'. 
Строительство корабля здо
ровья». Площадка действи
тельно напоминала силуэт 
недавно заложенного кораб
ля. День за днегд «корпус» 
обрастал надстройками. И 
вот теперь «корабль» сошел 
со стапелей.

Строители стадиона — 
жильцы микрорайона — за
няли почетные места на 
трибунах. Ничего, что уси
лился мелкий дождь: разве 
-может непогода помешать 
празднику физкультурни
ков? Над спортивным го
родком взвился флаг состя
заний. На балконы вы
брались болельщики. Слова 
благодарности адресовались 
в этот вечер всем энтузи
астам стройки: уже знако
мым нам архитектору В. А. 
Захарову, начальнику цеха 
В. В. Минченко, главному 
металлургу объединения 
кандидату тёхнических на
ук В. X. Даммеру и мно
гим другим.

— Иг- 
... Минис- 
сообщения 

тро-

Т е л е в и д е н и е
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 4 августа 

ДЕНЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МС£КВА
8.00 —  «Время». 8.55 

рает духовой оркестр
терства путей со----
СССР. 9.15 — «Солнечная 
па». Научно - популярный 
фильм. 9.35 — 31-й тираж 
«Спортлото». 9.45 — «Будиль
ник». 10.15 —«Служу Совет
скому Союзу!» 11.15 — Кино
журнал «ЕралашЬ. 11.26 — 
«Утренняя почта». 11.55 — 
«Сельский час». 12.55 — «Му
зыкальный киоск». 13.25 — 
Торжественное закрытие 
Всемирного фестиваля 
жи и студентов ■ в 
15.35 — «Такая стремительная 
жизнь». Научно-популярный 
фильм о советском авиаконст
рукторе А. И. Микояне.
— Г. Владычина. «Кот в 
гах». Фильм-спектакль _ 
дарственного Центрального . _ 
атра кукол. 16.45 — «Клуб пу
тешественников». 17.45 — «Ну. 
погоди!» 5-й, 6-й. 7-й, 8-й вы
пуски. 18.25 — «Международ-

XII 
молоде- 
Москве.

15.55 
сапо- 
Госу- 

те-

ная панорама». 19.10 — «Сего
дня — День железнодорожни
ка». 10.40 — «После смены». 
Концерт, посвященный Дню 
железнодорожника. 21.00 —
«Время». 21.35 — «Вокруг сме
ха». 23.05 — «Дневник фести
валя». 23.35 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.15 — «Русская, речь».
8.45 — Ритмическая гимнасти
ка. 9.30 — «К Дню железнодо
рожника». Кинопрограмма.
10.10 — Концерт. 10.55 —
«Фильм — детям». «Фантазе
ры». 12.00 — «Радуга». ' «От-

■ врываем таланты» (Маврикий). 
12.30 — «Найти любимую». 
Художественный телефильм. 
13.40 — «Национальные игры 
и традиции народов СССР». 
Кинопрограмма. 14.25 — Кон
церт. 14.55 — «Мир растений».
15.45 — «Волшебная белая
ночь». Фильм-концерт с учас
тием Аль Вано и Ромины Па
уэр (Италия). 16.40 — «Исто
рия одной любви». Докумен
тальный телефильм. 17.10 — 
«Дома у Пушкина». Докумен
тальный телефильм. 18.00 —
«Выдающиеся советские ком
позиторы — лауреаты Ленин
ской премии». «Дмитрий Каба

левский». 18.55 — «Это вы мо
жете». 19.40 — «Путешествие 
по Москве. По улицам старым, 
заповедным». Документальный 
телефильм.. 20.00 — «Спокой
ной ночи, 'малыши!» 20.15 — 
Кинопрограмма. 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Косолапый
друг». Художественный фильм. 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 5 августа 
. ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.55 —

«Футбольное обозрение». 9.25
— Кинопрограмма. 9.55 — «Ли
рическая песня». Фильм-кон
церт. 10.30 —- «Косолапый

. друг». Художественный фильм. 
'11.55 — Новости.

С 12.00 до 14.15 — перерыв. 
14.15 — Новости. 14.35 — 

Документальные фильмы
Латвийского телевидения.
15.20 — «Цветная кару

сель». Концерт детских худо
жественных коллективов. 15.50 
• — «Объектив». 16.20 — «Побе
дители». «Клуб фронтовых 
друзей». Встреча ветеранов 
воздушно - десантных войск. 
17.50 — «Дела и Л Ю Д И ». 18.20
— «'Что на что похоже». Мульт
фильм. .18.30 — «-Народные ме
лодии». 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.05 — А. Ваксберг. 
«Новоселье». Премьера теле.

спектакля из цикла «Специ
альный корреспондент». 21.00
— «Время». 21.35 — «Футболь
ное обозрение». 22.05 — «До 
свидания, фестиваль!» 23.20 — 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Мирчинк идет на 
разведку». Документальный 
телефильм. 8.45 — «Первые 
горы». Художественный теле, 
фильм. 9.50 — «Наука и 
жизнь». 10.20 — Мультфиль
мы. 10.50 — «Древнее городи
ще Отрар». Передача из Алма- 
Аты. 11.15 — «Страницы исто
рии». «Наследники Прометея». 
1Й.15 — «'Русская речь». 12.45
— «В концертном зале — 
школьники». 13.35 — «Все на
чинается с земли». Научно-по
пулярный фильм. 13.55 — 
«Служу Советскому Союзу!» 
14.55 — Чемпионат Европы по 
водным видам' спорта. Водное 
поло. Сборная СССР — сбор
ная ФРГ. 15.25 — Новости.

С 15.30 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — Студия «Юность». 

«Трудовая четверть». 18.50 — 
Киножурнал «Наука и техни. 
ка». 19,00 — «День области».

Между тем. начались ве
селые соревнования, пока
зательные выступления 
юных гимнасток. Болель
щики вольны были выби
рать себе зрелище по вку 
су. В детском автогородке, 
построенном вместе со 
’спорткомплексом, выписы
вали «змейки» маленькие 
велосипедисты, под наве
сом расположились тенниси
сты. Качели, рукоходы так
же не пустовали.

— Центр всей физкуль
турно-массовой работы в 
объединении сместился в 
жилой микрорайон. И это 
надо приветствовать, — го
ворит председатель област
ного спорткомитета В. Н. 
Скрипко. — Согласитесь, 
.многим еще мешает уча
ствовать в больших массо
вых соревнованиях барьер 
стеснения. Здесь же, когда 
вокруг коллеги, соседи, это
го нет. А какие перспекти
вы открываются! Можно и 
зарядку по утрам делать, и 
в баскетбол поиграть, и со
ревнования затеять — 
«подъезд на подъезд» или 
«дом на дом»*..

Но в планах устроите
лей стадиона есть и другое. 
Спортгородок радиофициро
ван, и возможности исполь
зования его как агитпло- 
щадку превосходные. Есть 
задумка проводить на ком
плексе и танцевальные ве
чера для молодежи. Разуме
ется, навеселе или с сига
ретой, скипа теперь не зай
дешь. За порядком будут 
следить жители микрорай
она.

— Не секрет, что порой 
надо себя заставить выйти 
на игровую площадку или 
беговую дорожку, — сказал, 
обращаясь к физкультурни
кам «Полюса», участник 
праздника, неоднократный 
чемпион мира по подводно
му плаванию Александр 
Кочетков. — Отчасти нам 
мешают лень, отчасти — не
хватка спортивных соору
жений. Теперь во дворе 
есть прекрасный комплекс. 
Выходите, взрослые и де
ти, на старты, которые при
несут вам много радости.

Счастливого плавания, 
корабль здоровья!

В. ТУРМАНОВ.
Фото Е. Лисицына.

19.15 — «Азбука для всех». 
Научно-популярный фильм. 

19.35 — «Актуальное интер
вью». Итоги ударного месячни
ка на заготовке кормов. 15.50
— «Цена рабочей минуты». 
Научно-популярный фильм.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Звучит баян». Иг
рает народный артист РСФСР 
Юрий Казаков.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Москва, любовь моя». Худо, 
жественный фильм («Мос
фильм»'. «Тахо-Эйга» (Япония), 
1974 г.). 23.05 — Футбол. Ку
бок сезона. «Динамо» (Москва)
— «Зенит».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 — 
Ритмическая Гимнастика. 19.00
— «Встреча с музыкой И. Ду
наевского». Фильм-концерт. 
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — «Международ
ная панорама».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области— пе
ременная облачность, преи
мущественно без осадков, 
ветер слабый, температура 
22—27, в Томске 24—26 гра
дусов.

В общественной приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газе
ты «Красное знамя» (пр. 
Фрунзе, 103), в кабинете 
№ 3 по вторникам и пят
ницам.

На следующей неделе 
прием ведут: во вторник,

6 августа, с 15 до 18 часов, 
— Л. А. Кошелева, заведу
ющая юридической кон
сультацией Октябрьского 
района; в пятницу, 9 ав-^ 
густа, с 10 до 13 часов, — 
Е. Г. Пономаренко, член 
Союза журналистов СССР.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Т е а т р
Д Р А М Ы

ГАСТРОЛИ БЕЛОРУССКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНА
МЕНИ АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ИМЕНИ ЯНКИ КУПАЛЫ

4 августа. «Характеры» — 
19-30. «Месье Амилькар» — 
12.

5 августа. «Ж ениться — не 
ж уриться» — 19-30.

К и н о
В К И Н О Т Е А Т Р А Х : 

«РО Д И Н А »
4 августа. «Черная стрела»

— 9. 12-40, 14-30. 18-15, 20.
2il-40. М ультсборник — 10-50. 
«Ш ляпа» — 16-20.

5 августа. «Спартак» (две
серии) — 12, 15, 18-10, 21.
«Душа» — 10.

и м е н и  М . Г О Р Ь К О Г О
4 августа. «Вариант «Зомби»

— 8-40. 10.20. 12, 13-40. 15-20.
17, 18-40, 20-20, 22. «Герой ее 
романа» — 8-40. 10-20. 12.
13.40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал  кинохроники. «На
встречу фестивалю », «За 
ш кольным порогом», «Студен
т а  7 ,  9 - 10-05' М-10. 12-15, 13-20, 14-30, 15-30.

5 августа, «М атеринская 
любовь» (две серии) — 9, 12.
15. 18-10, 21. «Не упусти шанс,
инспектор!» — 8-40, 10-20 12
13-40, 15-20, 17. 18.40, 20-20,
22. Зал кинохроники. «Семей
ный м арафон», «Владислав 
Третьян. Монолог в зри тель
ном зале», «Логина победы», 
«Гимнастика. Год 2000» — 9 
10-10. 11.15, 12-20, 13-25, 14-35! 
15-45, 20.
ч .аузРу

« О К Т Я Б Р Ь »
4 августа. «Академия пана

Кляксы» — 10-30. «Чучело* 
(две серии) — 13-40, 16-20,
18.50, 21-20. «В ариант «Зомби»
— 9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 
18.10, 20, 21-50. «Полоса пре
пятствий» — 8-40, 12.

5 августа, «Академия пана
Кляксы» — 10-30. «Лебедь зи
мой» — 8-40, 12-10. 14 16.
17.50, 19-40, 21-30. «М атерин, 
сная любовь» (две серии) — 
9, 12, 15, 18. 21.

« П И О Н Е Р »
4 августа. М ультфильм «Ска

зка о царе Сантане» — 9,
10-40, 12-20, 14, 15-40, «Под
слуш анны й разговор» — 17.20, 
19, 21.

5 августа. М ультфильм 
«Сказка о царе Салтане» — 9. 
10-40. 12-20, 14, 15-40. «Пять 
невест до любимой» — 17-20 
19-20, 21.

и м е н и  Н . Ч Е Р Н Ы Х
4 августа. «Тайна острова 

чудовищ» — 9, 10.40, 12-20, 14,
16, 17-40, 19-20, 21. «Кармен»
— 9, 12-20, 14, 16, 17-40, 19-20, 
21. «Вот вернется папа» —•
10.40.

5 августа. «Тайна острова
чудовищ» — 9 10-40, 12-20,
14, 16, 17-40, 19-20, 21. «Кар
мен» — 9, 12.20, 14, 16 17-40, 
19-20, 21. «Р. В. С.» — 10-40.

« С И Б И Р Я К »
4 августа. «Лома — забы ты й 

друг» — 9-20, 11. «Не упускав
из виду» — 12-40, 14.20, 16,
17-40, 19-20, 21.

5 августа. «Жили-были в
первом классе» — 9-20 11.
«Законный брак» — 42-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В
4 августа. «Аплодисменты, 

аплодисменты...» — 15, 17, 19,
21.

«А В А Н Г А РД »
4 августа. «И вот пришел 

Бумбо» ■— 13, 15. «Всемогу. 
щий» (две серии) — 18, 21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В

4 августа. «Рецепт ее моло
дости» — 18, 20, 22.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
« С И Б К А Б Е Л Ь »

4 августа. «Приклю чения 
бельчонка Мини» — 15. «Инс- 
пентор ГАИ» — 17420, 19, 21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  Т Э М З а
4 августа. «Бобби» (две се

рии) — 17.
Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  Г Р Э С -Н  

4 августа. «Зелены е цепоч. 
ни» — 13. «Полоса везения» —
15, 17.

Д В О Р Е Ц
К У Л Ь Т У Р Ы  И  Т Е Х Н И К И  

Г П З -5
4 августа. «Вий» — 18, 20. 

«Бедный Джони и А рника* —
16,

Д Л Я  В А С , Т Р У Ж Е Н И К И  , 
С Е Л Ь С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А !

В  о б л астн у ю  к о н т о р у  по  
п р о к а т у  к и н о ф и л ь м о в  п о 
с т у п и л и  н о в ы е  т е х н и к о 
п р о п а г а н д и с т с к и е  к ц н о л е н -  
ты :

« П р о и зв о д ств о  м я с а  н а  
п р о м ы ш л е н н о й  основе», 

« И н д у с т р и а л ь н а я  т е х н о 
л о ги я  в о з д е л ы в а н и я  т о м а 
тов»,

« Б р и г а д н ы й  п о д р я д  в 
ж и в о тн о в о д ст в е  »,

« П е р ед о в о й  о п ы т  п р о и з 
в о д с тв а  го в я д и н ы » ,

« В е те р и н а р н о е  о б с л у ж и 
в а н и е  ж и в о т н о в о д ч е с к и х  
к о м п л ек со в » .

Облкинопрокат.
Издательству «Красное 

знамя» на постоянную рабо
ту требуются: электромонте
ры, (слесари по ремонту обо
рудования, электрослесари 
по наладке оборудования, 
токари, фрезеровщики, за- 
точняк, слесари-наладчики, 
инженеры-электрики, секре
тарь-машинистка, уборщики- 
гардеробщики на 2-сменную 
работу.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103; тел. 1-47-00.

Заезд комсомольских и пионерских активистов в про
фильные лагеря обкома ВЛКСМ состоится 5 августа 
1985 года. Всем участникам иметь при себе медицин
ские справки.

Сбор участников лагеря комсомольского актива стар
шеклассников—в 9 часов во Дворце пионеров (ул. Вер
шинина, 17).

Сбор участников лагерей пионерского актива и юных 
корреспондентов — в 11 часов во Дворце пионеров.

Сбор участников лагеря комсомольского актива проф
техучилищ г. Томска—в 11 часов в горкоме ВЛКСМ (пр. 
Ленина, 75).

Справки по тел. 2-21-41, 2-53-75.

Бюро по трудоустройству населения совместно с Том
ским орсом «Томсклесурса» ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР
учащихся в СПТУ-9 г. Колпашева для обучения по спе
циальностям;

повар—с восьмилетним образованием срок обучения— 
3 года, учащиеся находятся нц полном государственном 
обеспечении, стипендия—30 руб. в месяц; с десятилетним 
образованием срок «бучения — НО .месяцев, стипендия — 
70 руб. в месяц;

продавец—с восьмилетним образованием срок обу
чения—3 года, учащиеся находятся на полном государ
ственном обеспечении; с десятилетним* образованием 
срок обучения—10 месяцев, стипендия—45 руб. в месяц;

кондитер — с восьмилетним образованием срок обу
чения—3 года, учащиеся находятся на государственном 
обеспечении.

Все учащиеся обеспечиваются благоустроенным обще
житием. '

Правила приема общие.
Начало занятий — 1 сентября.
Обращаться в бюро по трудоустройству: пр. Кирова, 

17; уот. Бердюкая, 18; ул. Профсоюзная, 9-а, Томский 
орс «Томсклесурса».

Справки по тел. 3-83-96, отдел кадров орса.

» орплодоовощторг ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР НА КУРСЫ 
младших продавцов и киоскеров. Срок обучения — один 
месяц, стипендия — 60 руб.

Одновременно на постоянную и временную работу 
требуются: продавцы, киоскеры, кладовщики, товарове
ды, слесари-наладчики, сантехники, электрики, маши
нисты холодильных, установок, водители авто- и 
электропогрузчиков, грузчики, инженер по технике без
опасности, водители автомашин. Приглашаются пенсио
неры, домохозяйки.

За направлением обращаться; г. Томск, пр. Кирова, 17, 
в бюро по трудоустройству, тел. 1-25-16.

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
В ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ МЕБЕЛЬНОЕ ДЕРЕВООБ

РАБАТЫВАЮЩЕЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСКМЕБЕЛЬ» 
НА МЕБЕЛЬНЫЙ КОМБИНАТ И ЗАВОД ДСП срочно: 
операторов автоматических линий, слесарей-иаладчиков 
автоматических линий, слесарей, электриков, слесарей- 
савтехников, водителей автомашин всех категорий, 
трактористов, грузчиков, мастеров в ремонтно-строи
тельный участок, автокрановщиков, рабочих-строителей 
всех специальностей, подсобных рабочих, машинистов 
паровых котлов, мастеров в цехи завода ДСП, инжене- 
ров-электриков, инженеров-механиков, теплотехников, 
бухгалтеров, инженеров-экономистов, инженеров по 
снабжению, контролеров ОТК.

Доставка на работу и с работы — служебным транс
портом.

Справки по тел. 2-12-53.

В ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ГЕОЛОГИЧЕСКОЕ ОБЪЕДИ
НЕНИЕ «ТОМСКНЕФТЕГАЗГЕОЛОГИЯ»: старших ин
женеров по буровым работам, старших инженеров-ме- 
хаников, знакомых с конструированием, старшего инже
нера в транспортный отдел, инженера по гражданской 
обороне, старших экономистов-ревизоров, экономиста- 
финансиста, старших бухгалтеров, инженеров-геологов 
по разведке нефти и газа, геодезистов, машинисток со 
сдельной оплатой труда.

В УПРАВЛЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИЧЕ
СКОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ И КОМПЛЕКТАЦИИ: директо
ра автобазы, главного инженера автобазы, начальника ав
токолонны, начальника цеха запчастей, заместителя на
чальника по комплектации, инженера по безопасности 
движения, Инженера йо комплектации запасных частей 
и материалов, токарей, слесарей по ремонту автомашин, 
вулканизаторщика, секретаря-машинистку, делопроиз

водителя.
Квартиры — в порядке очередности в течение 4—5

лет.
В РАЙЦЕНТР КАРГАСОК: заместителя главного бух

галтера нефтегазоразведочной экспедиции. Квартира 
предоставляется.

Телефон 2-42-45, доп. 2-17.

В ЦЕНТРАЛЬНУЮ МЕЖРАЙСЕЛЬХОЗТЕХНИКУ: 
бухгалтеров, инженера-энергетика, заведующую скла
дом, ^приемосдатчиков, Автокрановщика, водителей, трак
тористов, инженеров смен, токаря.

Доставка на работу и с работы — служебным тран
спортом, ведется строительство жилья, имеется, детский 
сад. Оправки по телефону 5-12-30.

(Томскому электромехани
ческому техникуму требу
ются квартиры для уча
щихся.

Обращаться по адресу: 
пер. Макушина, 8, тел.
5-24-79.

Городская станция юных 
техников проводит запись в 
следующие кружки техниче
ского творчества: радиотех
нический, выжигания, на
чального технического моде
лирования, мотоциклетный, 
фотографический, конструк
торский, «Охота на лис».

Запись производится еже
дневно с 10 до 14 часов по 
адресу: г. Томск, пр. Лени, 
на, 44.

Коллективы «Томсклесур
са» и Томского отдела ра
бочего снабжения выража
ют глубокое соболезнование 
начальнику орса Л. П. Каре
вой и работнице орса Г. П. 
Фоминых по поводу смер. 
ти матери

КАРЕВОЙ
Евдокия Антоновны.

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации Томской областной 
санэпидстанции выражают 
глубокое соболезнование 
заведующей отделом Л. Ф. 
Денисенко по поводу смер
ти матери

ШАДРИНОЙ 
Тамары Дмитриевны.
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